
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

1  de  26  

FECHA:  JUNIO  10  DE  2015  
  

OCHO            COLUMNAS  /  PRIMERAS            PLANAS  

   Camioneta  al  vacío;;  mueren  3   

  
Destaca  alta  votación  en  la  Huasteca   

   Pagará  Pemex  deuda  y  crédito  por  la  refinería   

   Pemex  pagará  deuda  e  intereses  por  refinería   

   Entregará  Pemex  mil  964  mdp  a  la  entidad   

  
¡Tarea  inconclusa!   

  
Confirmado,  PEMEX  absorberá  deuda  por  terrenos  de  refinería   

   PIERDEN  VOTOS  PRI,  PAN  Y  PRD   

   Reembolsa  Pemex  más  de  500  mdp  a  la  entidad   

   Morena,  primera  fuerza  en  ALDF;;  desplaza  a  PRD   

  
Y  vuelve  la  CNTE  al  DF   

   Voto  por  voto,  en  18  distritos;;  Colima  y  San  Luis  Potosí  siguen  cerrados   

   Morena,  primera  fuerza  política  en  la  Asamblea  del  DF   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Síntesis-Anuncian  redistritación  en  Hidalgo  para  2016:  Como  parte  de  los  preparativos  para  las  elecciones  locales  
de  2016,  el  próximo  lunes  iniciarán  en  el  estado  las  acciones  de  redistritación,  por  parte  del  Instituto  Nacional  Electoral  
(INE),   informó   el  presidente   consejero   del   Instituto   Estatal   Electoral   (IEEH),  Mario  Ernesto  Pfeiffer   Islas.  
Explicó  que  como  resultado  de  la  reforma  electoral,  que  entró  en  vigor  en  febrero  pasado,  la  responsabilidad  y  atribuciones  
ya   recaen   sobre   el   INE,   por   lo   que   el   organismo   electoral   ha  manifestado   que   en   una   semana  más   iniciarán   estas  
actividades  en  la  entidad.  "En  este  sentido,  los  criterios  que  se  han  seguido  es  respetar,  en  primer  lugar,  los  distritos  que  
en  cada  estado  se  han  dado,  así  como  el  número  de  diputados  de  representación  proporcional  ya  que  eso  es  lo  que  no  
cambia;;  pero  lo  que  sí  va  a  cambiar  es  la  conformación  y  la  geografía  electoral  y  eso  es  lo  que  se  va  a  dar  en  un  primer  
planteamiento  este  lunes  15  de  junio".  El  funcionario  electoral  añadió  que  para  estos  trabajos  se  espera  la  presencia  de  
un  consejero  electoral  nacional  y  del  director  ejecutivo  del  Registro  Federal  de  Electores,  René  Miranda,  para  la  explicación  
técnica  de  los  motivos  por  lo  que  se  hacen  este  tipo  de  divisiones  en  algunos  municipios  del  estado;;  además  de  abordar  
temas  como  el  relacionado  a  los  grupos  indígenas.  "Todo  eso  lo  van  a  tener  que  explicar  ellos,  porque  éste  no  solamente  
es  un  tema  electoral  sino  de  la  ciudadanía,  porque  son  los  habitantes  del  estado  los  que  tienen  que  saber  cuál  será  la  
nueva  conformación  de  su  distrito  para  saber  quiénes  serán  sus  candidatos;;  y  después  diputados  locales  ya  que  incluso  
cambiarían  las  cabeceras  distritales".  Finalmente,  Pfeiffer  Islas  indicó  que  por  ser  todo  lo  anterior  atribución  y  trabajo  
del   Instituto  Nacional   Electoral,   actualmente   el   organismo  a   su   cargo   desconoce   el   fondo  de   lo   que   se   hará   en   esta  
redistritación,  y  que  solamente  han  participado  en  la  labor  logística  del  evento  que  tendrá  lugar  en  la  capital  del  estado.  
  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
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P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Dan  espalda  a  partidos;;  no  representan  interés  general:  Aun  cuando  las  instituciones  brindan  mayores  
condiciones  para  elecciones  seguras  y  tranquilas,  en  Hidalgo  los  electores  siguen  dando  la  espalda  a  la  propuesta  política  
presentada  por  los  partidos,  pues  todavía  no  representan  sus  intereses  ni  el  mejoramiento  de  sus  condiciones  de  vida,  
consideró  el  investigador  Pablo  Vargas  González.  Ese  rechazo  se  traduce  en  un  abstencionismo  que  superó  50  por  ciento  

eocupar  a  los  partidos  políticos  porque  el  triunfo  del  nuevo  gobernador  en  Nuevo  
León  y  los  23  mil  votos  que  depositaron  aquí,  en  Pachuca,  para  un  candidato  independiente  muestran  que  los  anhelos  de  

  la  atención  la  fuerte  presencia  que  cobró  el  Partido  Encuentro  
Social  (PES)  en  Huejutla  y  otros  distritos,  tanto  que  Hidalgo  se  convirtió  en  su  bastión,  con  9  por  ciento  de  su  votación  
nacional,  que  lo  pone  por  encima  de  otras  fueras  con  muchos  años  y  muchas  esperanzas  sin  cumplir,  dijo.  Dentro  de  los  
efectos  colaterales  en  la  pelea  que  dio  el  PES  en  el  distrito  I,  el  politólogo  dio  bríos  a  las  aspiraciones  de  la  priísta  Carolina  

  ninguna  manera  le  afecta  esta  competición  
tan  cerrada;;  por  el  contrario,  le  da  méritos  al  tener  la  capacidad  de  enfrentar  a  un  candidato  que  se  fortaleció  a  raíz  de  

a  coloca  entre  las  aspirantes  más  

elección  poco  contribuye  al  escenario  de   la  elección  estatal  2016,  porque   las  condiciones  cambiarán,  Vargas  González  
consideró  importante  la  definición  interna  que  deben  tener  algunos  partidos  políticos.  Citó  como  ejemplo  las  divisiones  
internas  del  PRI,  que  deberán  ser  libradas  antes  de  que  provoquen  mayores  conflictos;;  la  ambigüedad  de  Nueva  Alianza  
por  la  existencia  de  dos  liderazgos  que  no  concilian  intereses;;  las  posibles  alianzas,  entre  otros.  El  investigador  agregó  
que  los  resultados  de  los  comicios  del  7  de  junio  deben  preocupar  a  todos  los  partidos,  pues  se  registró  una  caída  de  la  
estructura  que  sostiene  sus  triunfos  en  contiendas  de  poco  interés,  como  son  las  intermedias.  Por  ello,  planteó  la  necesidad  
de  crear  militancia  de  ciudadanos  que  tengan  inclinación  a  los  valores  políticos  que  permitan  propuestas  novedosas,  que  
más  adelante  puedan  enfrentar  en  igualdad  de  circunstancias  a  los  candidatos  independientes.  (Jorge  Martínez,  página  
05)  
Milenio-La  elección  fue  acceptable  pero  no  se  debe  caer  en  triunfalismos:  Vargas:  (Janet  Barragán,  página  
12)  
Criterio-Pierde  Acción  Nacional   10  mil   votos   respecto  a   elección  2009:   El   Partido   Acción   Nacional   (PAN)   en  
Hidalgo  perdió  más  de  10  mil  sufragios  en  la  jornada  electoral  del  pasado  domingo  7  de  junio,  en  la  que  se  eligieron  siete  
diputados  federales  de  mayoría,  en  los  84  municipios  del  estado.  Esto,  de  acuerdo  con  un  comparativo  de  rendimiento  
que  se  realizó  tomando  como  referencia  los  resultados  de  la  última  elección  intermedia  inmediata,  en  condiciones  similares  
a  las  que  se  tuvieron  el  pasado  fin  de  semana.  En  el  proceso  electoral  del  pasado  7  de  junio,  el  PAN  obtuvo   con  99.77  
por  ciento  de  las  actas  capturadas   un  total  de  108  mil  606  sufragios,  mientras  que  en  la  elección  intermedia  de  2009  
para  elegir  diputados  federales  este  instituto  político  sumó  118  mil  903  votos,  lo  que  representa  10  mil  297  votos  menos.  
Fue  en  el  distrito  VI,  con  cabecera  en  Pachuca  el  que  registró  la  disminución  más  significativa,  pues  de  27  mil  955  votos  
que  obtuvieron  en  la  elección  de  2009,  pasaron  a  16  mil  209,  lo  que  represento  11  mil  746  sufragios  menos.  A  este  distrito,  
le  sigue  el  VII,  con  cabecera  en  Tepeapulco,  donde  el  PAN  vio  disminuido  su  rendimiento  en  10  mil  160  votos,  al  pasar  de  
21  mil  3  a  apenas  10  mil  843  sufragios  efectivos  Acción  Nacional  también  obtuvo  menos  votos  el  distrito  III,  con  cabecera  
en  Actopan,  donde  paso  de  9  mil  885  a  8  mil  438;;  así  como  en  Tulancingo  (IV),  donde  de  14  mil  447  su  votación  disminuyó  
a  11  mil  986  Sin  embargo,  el  PAN  repuntó  su  votación  en  el  distrito  I,  con  cabecera  en  Huejutla,  donde  pasó  de  13  mil  
816  sufragios  en  2009  a  18  mil  621,  casi  5  mil  votos  más.  Otro  distrito  donde  el  blanquiazul  mejoró  su  rendimiento  fue  en  
el  II,  con  cabecera  en  Ixmiquilpan,  pues  pasó  de  12  mil  votos  a  19  mil  359  sufragios  alcanzados.  Respecto  al  distrito  V,  
con  cabecera  en,  se  registró  un  ligero  aumento  en  relación  a  los  comicios  de  2009,  al  pasar  de  19  mil  797  sufragios  a  23  
mil  150  votos  a  favor.  (Emmanuel  Rincón,  página  059  
Criterio- El  representante  del  Partido  de  la  Revolución  
Democrática  (PRD)  ante  la  junta  local  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  Marco  Antonio  Rico  Mercado,  dijo  que  los  
resultados  de  la  elección  a  diputados  federales   en  la  que  obtuvieron  el  tercer  sitio  en  la  votación  final-  no  les  permiten  ir  

ontra  el  PRI;;  sin  embargo,  informó  que  presentarán  denuncias  por  presuntos  delitos  ocurridos  
durante  la  jornada  del  7  de  junio.  En  específico,  indicó  el  perredista,  se  enfocarán  en  dos  situaciones  que  identificaron  
durante   la  votación:   los  mensajes  enviados  por  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México   (PVEM)  a  usuarios  de   telefonía  
celular  en  Hidalgo  para  promover  el  sufragio  a  votar   pese  a  la  veda  electoral-  y  a  una  queja  expuesta  por  el  Movimiento  
de  Regeneración  Nacional  (Morena)  sobre  la  localización  de  c
asunto  es  generar  antecedentes  que  permitan  seguir  fortaleciendo  la  legalidad  y  la  certeza  de  los  procesos  de  elecciones,  
esa  sería  la  finalidad.  En  el  PRD  entendemos  que  el  resultado  (en  contra)  no  da  para  ir  a  una  guerra  impugnativa,  pero  sí  
hay  que  señalar  las  irregularidades  que  se  presentaron  el  día  de  la  jornada,  por  insignificantes  que  las  califiquen  algunos  
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nión  como  partido  para  analizar  la  

internas,  a  observar  que  tenemos  tiempo  estancados  en  los  resultados  electorales,  que  no  hemos  logrado  despegar,  y  que  

que  corregir,  pero  francamente  hay  muchas  cosas  que  corregir  y  muchas  cosas  que  revisar,  y  en  ese  sentido  tendrá  que  
actu (Axel  Chávez,  página  07)  
Criterio-Derrota  no  nos  doblega,  dice  dirigente  estatal  de  Morena:  El  presidente  del  Comité  Ejecutivo  Estatal  del  
Movimiento  de  Regeneración  Nacional  (Morena),  Andrés  Caballero  Cerón,  dijo  que  los  resultados  de  la  votación  del  7  de  
junio,  en  la  que  fueron  relegados  al  sexto  sitio  de  preferencias  electorales,  no  doblegan  a  su  partido  para  la  contienda  de  
2016;;   sin  embargo,   reconoció  que  deberán  modificar   aspectos  para   conseguir   escaños  el  próximo  año.  Tras  ubicarse  
detrás  del  PRI,  PAN,  PRD,  Encuentro  Social  y  Nueva  Alianza,  el  dirigente  señaló  que  rescatan  que  con  61  mil  467  votos  
según   el   Programa   de   Resultados   Electorales   Preliminares   (PREP),   que   ha   capturado   98.63   por   ciento   de   las   actas   
contribuyeron  a  mantener  el  registro  a  nivel  nacional,  que  era  una  de  las  prioridades,  aunque  reconoció  que  en  Hidalgo  
Morena  no  logró  despuntar  como  en  otras  entidades.  Caballero  Cerón  justificó  que  la  falta  de  recursos  económicos  fue  su  
principal  debilidad  en  esta  contienda,  comparados  con  los  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  que,  aseguró,  

campaña  y  en  un  esfuerzo  que  hizo  el  Comité  Estatal  se  imprimieron  un  millón  de  volantes,  tratando  de  llegar  cuando  

la   elección   en   busca   de   un   resultado   positivo   para   su   partido,   Caballero   mencionó   que   presentarán   denuncias   por  
irregularidades   durante   la   jornada,   para   dejar   un   precedente,   entre   ellas   las   copias   de   las   listas   nominales   que   les  
encontraron  a  simpatizantes  del  PRI,  y  las  boletas  electorales  que  se  hallaron  en  la  comunidad  San  José  Piedra  Gorda,  de  
Tepeji  del  Río,  marcadas  también  a  favor  de  ese  partido.  Para  2016,  adelantó  Andrés  Caballero,  postularán  un  candidato  
a  gobernador  y  84  para  presidentes  municipales.  
  (Axel  Chávez,  página  07)  
Crónica-Listos   en  MC   para   elecciones   de   2016:   Preparado   Movimiento   Ciudadano   para   enfrentar   las   próximas  
elecciones   locales   de   renovación   de   ayuntamientos,   diputados   locales   y   gobernador,   adelantó   el   coordinador   estatal,  
Christian  Pulido.   Los   resultados   logrados  en   las  elecciones   federales  dan  una   lectura  de  que  pueden  ganar  en   varios  
municipios   en   2016,   por   tanto   mantendrán   el   trabajo   en   este   instituto   político.   En   próximos   meses   realizará   una  
reagrupación  al  interior  del  organismo,  para  analizar  dónde  se  presentaron  fallas  durante  el  desarrollo  de  los  comicios  y  
enmendar.  Donde  alcanzaron  resultados  positivos  mantendrá   la  dinámica  de  trabajo,   fortalecerá  actividades  y  seguirá  
impulsando  mayor  cohesión  en  las  bases  partidistas.  Pulido  Roldán  consideró  corregir  las  debilidades  que  tuvieron,    pues  
hay  buen  tiempo  para  mejorar  la  labor  partidista  para  enfrentar  las  elecciones  locales  de  2016.  
ganar  más  de  ocho  presidencias  municipales,  por  lo  tanto  desde  este  momento  se  trabaja  en  el  análisis  de  los  posibles  

e  proceso  
federal  es  una  percepción  diferente  de  la  sociedad  hidalguense,  que  demanda  más  propuestas  y  nuevas  alternativas  de  

n  
abiertas  para  los  ciudadanos  que  quieran  participar  y  proponer  cambios  a  la  población.    (Alberto  Quintana,  página  09)  
Crónica-Definen  el  future  del  PT:  Torres:  Integrantes  del  Partido  del  Trabajo  (PT)  se  reúnen  hoy  con  su  representante  
ante  el   Instituto  Nacional  Electoral   (INE)  para  conocer   los  pormenores  de   la   jornada  del  domingo  pasado,   informó  el  
dirigente  estatal,  Mariano  Torres.  Señaló  que  el  tema  del  registro  del  organismo  político  se  definirá  este  miércoles  con  los  
resultados  oficiales  que  ofrezca  la  autoridad  electoral.  Detalló  que  hay  que  ser  cautelosos  respecto  a  lo  que  ocurrirá  con  

s  
un  movimiento  social  para  seguir   representa
derrota.  Torres  resaltó  que  más  de  1  millón  de  votos  fueron  los  que  obtuvo  el  PT  a  escala  nacional:  un  número  importante  
de  mexicanos  que  comparten  propuestas,  iniciativas  y  trabajo,  por  lo  que  agradeció  el  apoyo  en  todo  el  país.  Sin  embargo,  
en  otros  estados  del  país  existió  una  falta  de  participación  de  la  militancia,  sobre  todo  en  lugares  como  Chiapas,  Oaxaca  
y  Guerrero,  donde  la  gente  no  salió  a  votar  y  en  esos  casos  la  presencia  era  significativa.  Será  cuestión  de  horas  para  
conocer  la  definición  concreta  para  el  partido  de  la  estrella.    (Sara  Elizondo,  página  10)  
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Crónica-Obliga  descalabro  electoral  a  rediseñar  el  camino:  PRD:  Los  resultados  del  7  de  junio  representan  un  
descalabro  para  el  Partido  de   la  Revolución  Democrática   (PRD),   lo  que  se  debe  en  gran  medida  a   las  acciones  de   la  

s  mejores,   lo  que  se  

general  en  Hidalgo,  José  Encarnación  Ortiz  Ramírez.  En  entrevista  señaló  que  no  se  puede  ocultar   la  realidad  de  esta  

   Ante   tal  
realidad,  contextuali
solamente  quedamos  en  un  lugar,  sino  que  en  términos  generales  hubo  retrocesos  en  varios  estados  del  país,  sobre  todo  
en   el   Distrito   Federal.   Sólo   se   conservan   seis   delegaciones   y   en   segundo   lugar   está   Morena   que   alcanza   cinco  

forma  en  que  se  ha  conducido  el  PRD  desde  la  dirigencia  actual.  

hemos  dado  lo  mejor  de  nuestra  vida  y  nuestro  esfuerzo.  Estos  resultados  nos  obligan  a  revisar  qué  hacer  para  retomar  
  Finalmente,  

señaló  que  al  interior  del  sol  azteca  debe  existir  un  cambio,  pues  los  actuales  dirigentes  tienen  la  responsabilidad  de  revisar  
su  permanencia  porque  estos   resultados  muestran  que  hay  errores  y   si  no  se   corrigen,  corre   riegos  su  permanencia.  
Resultado  del  proceso  electoral  en  el  país,  la  oposición  en  el  Distrito  Federal  obtuvo  10  de  16  delegaciones,  entre  Morena,  
PAN  y  PRI;;  en  Guerrero  el  PRD  perdió  la  gubernatura  que  se  llevó  el  Revolucionario  Institucional.  De  acuerdo  con  los  datos  
preliminares  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  en  la  Cámara  de  Diputados  el  sol  azteca  tendría  una  representación  de  
entre  51  y  60  curules  de  las  300  que  se  eligen  por  mayoría  relativa.  
  (Sara  Elizondo,  página  10)  
El   Independiente-PAN,  PRI  Y  PRD  perdieron  56  mil   votos:   Las   tres   principales   fuerzas   políticas   de   la   entidad  
perdieron  más  de  56  mil  votos  con  respecto  a  la  elección  intermedia  de  2009.  De  acuerdo  con  datos  del  Programa  de  
resultados  electorales  preliminares  (PREP)  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  recibió  la  mayor  cantidad  de  votos  
el  pasado  7  de  junio  con  294  mil  840,  pero  dicha  cifra  es  menor  a  la  generada  en  la  elección  intermedia  de  2009,  pues  en  
esa  ocasión  logró  321  mil  424  sufragios,  es  decir  26  mil  584  menos.  Algo  similar  le  ocurrió  al  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  
pues  tuvo  9  mil  311  menos  que  en  2009,  anteriormente  registraron  117  mil  917  votos  y  en  la  pasada  jornada  tuvieron  
108  mil  606.  Mientras  tanto  el  PRD  recibió  apenas  83  mil  904  votos  del  electorado  hidalguense,  es  decir  20  mil  154  menos  
que  en  la  anterior  elección,  cuando  logró  104  mil  058  sufragios.  Así  sería  el  partido  que  más  diputados  perdería  en  relación  
con  la  actual  Legislatura  conformada  en  las  elecciones  de  2012.  Pasaría  de  tener  99  a  solo  44  diputados.  También  la  
chiquillada  se  vio  afectada  El  resto  de  los  partidos  políticos  que  cuentan  con  registro  en  la  entidad  también  sufrieron  
reducción  de  votos  como  parte  de  ese  fenómeno  social.  La  dirigencia  estatal  de  Nueva  Alianza  tenía  como  objetivo  alcanzar  
la  segunda  fuerza  política  pero  después  del  domingo  solo  les  alcanzó  para  ubicarse  en  el  quinto  puesto.  Pues  mientras  en  
la  renovación  del  Congreso  federal  del  2009  logró  85  mil  677  votos,  en  el  pasado  ejercicio  obtuvieron  9.27  por  ciento  
sufragios  menos,  es  decir  80  mil  740.  Movimiento  Ciudadano,  que  dirige  Cristian  Pulido,  también  tuvo  disminución  en  la  
preferencia  electoral  pues  no  alcanzó  a  superar  sus  objetivos  pues  de  17  mil  102  votos  pasó  a  13  mil  494.  El  Partido  del  
Trabajo  que  está  a  punto  de  perder  su  registro,  tuvo  una  reducción  de  mil  371  votos  en  el  periodo  ya  mencionado.  En  
2009  alcanzó  19  mil  226  pero  el  pasado  7  de  junio  recibió  17  mil  855.  Votos  a  la  baja  PAN  8.57  %  PRI  9.02  %  PRD  
24.02%  PT  7.68%  Nueva  Alianza  6.11%.  (José  Manuel  Martínez,  página  05)  
El  Independiente-Nulos  superan  a  PT,  Movimiento  Ciudadano  y  Humanista:  El  porcentaje  de  votos  nulos  en  
Hidalgo  durante  la  pasada  jornada  electoral  del  7  de  junio  superó  lo  obtenido  por  los  partidos  del  Trabajo,  Movimiento  
Ciudadano  y  Humanista.  De  acuerdo  con  el  Programa  de  resultados  electorales  preliminares  (PREP)  fueron  contabilizados  
42  mil  615  sufragios  anulados  por  las  y  los  electores,  es  decir  4.89  por  ciento  del  total  de  votos.  Dicha  cantidad  y  porcentaje  
superó  lo  obtenido  por  el  PT  con  17  mil  855  (2.05  por  ciento),  Movimiento  Ciudadano  con  13  mil  494  (1.54  por  ciento)  y  
Humanista  16  mil  257  (1.86  por  ciento).  Además  de  superar  a  los  partidos  políticos  mencionados  la  cifra  de  votos  nulos  
generados  en  la  pasada  elección  rebasó  la  cantidad  de  2009,  pues  en  esa  jornada  hubo  31  mil  688  sufragios  anulados  
que  representó  un  porcentaje  de  4.13.  El  distrito  con  más  votos  anulados  fue  el  sexto  con  cabecera  en  Pachuca  que  tuvo  
7  mil  94,  le  siguió  Huejutla  que  corresponde  al  primero  con  6  mil  574,  a  pesar  de  tener  el  mayor  porcentaje  de  participación  
ciudadana  durante  el  pasado  domingo.  El  distrito  07  de  Tepeapulco  con  6  mil  95,  le  sigue  Tula  con  5  mil  982,  después  
Actopan  con  5  mil  961.  Ixmiquilpan  registró  5  mil  701  votos  anulados  y  por  ultimo  Tulancingo  5  mil  208,  dio  cuenta  el  
PREP.  (José  Manuel  Martínez,  página  05)  
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I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Superan  los  sufragios  nulos  la  votación  de  tres  partidos:  Alrededor  de  40  mil  ciudadanos  que  acudieron  
a  sufragar  el  7  de  junio  optaron  por  la  anulación  del  voto,  según  datos  del  Programa  de  Resultados  Electorales  Preliminares  
(PREP)  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  Esta  cifra  es  mayor  a  la  votación  que  obtuvieron  tres  partidos  políticos  con  
registro  en  la  entidad:  Partido  del  Trabajo  (17  mil  855  votos),  Humanista  (16  mil  257)  y  Movimiento  Ciudadano  (13  mil  
494).  Incluso,  el  excandidato  independiente  Antonio  Mota  Rojas,  con  casi  23  mil,  recibió  más  que  estos  institutos  políticos.  
De   las  42  mil   615  boletas   anuladas,  el   distrito  electoral   federal  V,  que   comprende  Pachuca  y  Mineral  de   la  Reforma,  
concentró  la  mayor  cantidad,  con  7  mil  904.  Le  sigue  el  distrito  I  de  Huejutla,  donde  6  mil  574  ciudadanos  de  13  municipios  
prefirieron  desechar  su  voto  que  dárselo  a  alguno  de  los  nueve  candidatos  que  contendieron  por  la  diputación  federal.  En  
el  VII  (Tepeapulco)  se  registraron  6  mil  095  sufragios  invalidados;;  en  el  V  (Tula),  5  mil  982;;  en  el  III  (Actopan),  5  mil961;;  
en  el  II  (Ixmiquilpan),  5  mil  701,  y  en  IV  (Tulancingo),  5  mil  208.  De  acuerdo  con  el  PREP,  en  Hidalgo  la  participación  fue  
de  44.803  por  ciento  de  un  listado  nominal  con  un  millón  943  mil  356  ciudadanos.  El  INE  precisó  que  estas  cifras  son  

iniciarán  los  cómputos  distritales,  los  cuales  determinan  los  resultados  electorales  oficiales  en  los  300  distritos  del  país,  
entre  ellos,  los  siete  de  Hidalgo.  (Emmanuel  Rincón,  página  05)  
Criterio-Tras  cómputo,  48  horas  para  interponer  recursos  de  revisión:  Una  vez  que  se  lleven  a  cabo  las  sesiones  
de  cómputo,  las  representaciones  legales  de  los  partidos  políticos  en  Hidalgo  tendrán  48  horas  para   interponer  recursos  
de  revisión  ante  los  consejos  distritales  por  los  resultados  de  la  elección  de  diputados  federales  del  pasado  domingo  7  de  
junio.  Las  siete  juntas  distritales  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  de  Hidalgo  realizarán  el  cómputo  de  las  actas  de  las  
3  mil   559   casillas   que   se   instalaron   durante   la   jornada.   Con   este   cómputo,   el   cual   se   realizará   este   día,   se   hará   la  
declaratoria  de  validez  de  cada  una  de  las  elecciones  distritales  oficializando  a  los  ganadores,  que  en  este  caso  fueron  de  
la  coalición  entre  los  partidos  Revolucionario  Institucional  (PRI)  y  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM).  De  acuerdo  con  el  
consejero  del  INE  en  Hidalgo,  Pablo  Vargas  González,  para  que  los  partidos  políticos  soliciten  una  revisión  en  alguna  de  
las  secciones  electorales  y,  en  consecuencia,  se  dé  un  recuento  de  votos,  debe  haber  una  diferencia,  entre  el  primero  y  
segundo  lugar,  de  2  por  ciento.  Cuando  se  trata  de  1  por  ciento  de  diferencia,  en  automático  las  juntas  distritales  hacen  
este  recuento  de  votos.  Sin  embargo,  no  es  el  caso  en  estas  elecciones  ya  que  el  margen  de  diferencia,  en  cada  distrito,  
fue  superior.  Luego  de  agotar  este  periodo  de  revisión  interna,  los  partidos  políticos  tienen  el  derecho  de  acudir  al  Tribunal  
Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF),  con  sede  en  Toluca,  Estado  de  México.  Este  día,  el  consejo  local  del  
INE  sesionará,  después  de  la  jornada  electoral,  para  supervisar  los  cómputos  que  se  realicen  en  cada  uno  de  los  distritos  
electorales.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  06)  
Crónica-Reconteo  en  112  casillas  por  detalles  con  las  actas:  En  reunión  de  trabajo  del  Instituto  Nacional  Electoral  
(INE),  realizada  por  el  consejo  del  IV  Distrito,  cabecera  en  Tulancingo,  los  representantes  de  los  partidos  políticos:  PAN,  
PT,  PES  y  PRD  solicitaron  el  reconteo  de  112  casillas  pues  las  actas  se  presentaron  como  ilegibles.  Señaló  el  consejero  
presidente  del  INE  en  Tulancingo,  Tomás  Aquino  Mata  Hernández,  que  llevarían  a  cabo  la  revisión  de  las  actas  ilegibles  y  
que  el  consejo  estaba  dispuesto  al  reconteo  de  las  casillas  que  sean  necesarias.  Recontaremos  la  que  sea  necesaria,  pero  
en  la  revisión  de  las  actas  aplicaremos  el  uso  del  sentido  común  para  determinar  que  casillas  serán  contadas  nuevamente,  
enfatizó  Mata  Hernández.  Por  su  parte  los  representantes  de  los  partidos  antes  mencionados,  insistieron  en  el  reconteo  
argumentando   falta  de  confiabilidad  en  el  proceso  de  elección  para  diputados   federales.  Del  mismo  modo  pidieron  al  
consejero  presidente  no  minimizar  las  situaciones  que  se  encontraron  durante  la  jornada  electoral  del  pasado  domingo.  
Entre   las   anomalías   destacan:   la   prohibición   a   representantes   de   partidos   de   ser   observadores   del   proceso,   falta   de  
capacitación  al  personal  electoral  y  las  copias  de  los  listados  nominales  que  aparecieron  la  tarde  del  domingo.  Al  respecto  
Mata  Hernández  indicó  que  la  reunión  de  trabajo  fue  para  corroborar  y  en  su  caso  rectificar  las  112  actas  que  presentaban  
errores,  así  como  16  más  cuyas  sumatorias  no  coincidían.  Respecto  a  las  otras  quejas,  fueron  recibidas  puntualmente  y  
se   atendieron;;   quien   reconoció      que   las   situaciones   vertidas      por   parte   de   los   representantes   de   partido   fueron  
corroboradas  por  miembros  del  consejo  y  los  propios  representantes.  Al  cierre  de  la  edición  se  conoció  que  serán  179  
casil (Ángel  
Pacheco,  página  11)  
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El  Independiente-Abrirán  paquetes  electorales  del  distrito  Pachuca:  Hoy  será  una  jornada  larga  en  el  consejo  
distrital  Pachuca  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  toda  vez  que  abrirá  más  de  350  paquetes  electorales,  de  un  total  
de  500.  Ya  que  la  cantidad  de  votos  nulos  es  mayor  a  la  diferencia  entre  el  primero  y  segundo  lugar  en  dichas  casillas,  la  
ley  establece  que  será  necesario  llevar  a  cabo  de  nueva  cuenta  el  escrutinio  y  cómputo.  Por  ejemplo,  en  la  casilla  731-B,  
el  candidato  de  la  coalición  PRI-Verde  Ecologista  Alfredo  Bejos  obtuvo  90  votos  y  el  segundo  lugar  fue  para  el  aspirante  
independiente  Antonio  Mota  con  80  sufragios.  La  diferencia  entre  ambos  es  de  10  votos,  mientras  que  los  sufragios  nulos  
son  15,  por  lo  que  tendrá  que  ser  abierto  dicho  paquete  electoral.  Tras  revisar  los  resultados  de  la  votación  del  distrito  
Pachuca,  este  diario  contabilizó  más  de  350  casillas  como  la  anterior.  Hoy  el  consejo  local  del  INE  llevará  a  cabo  sesión  
permanente  con  la  finalidad  de  dar  seguimiento  a  las  sesiones  de  cómputo  en  los  siete  consejos  distritales  en  Hidalgo.  El  
cómputo  distrital  de  una  elección  es  la  suma  que  realiza  el  consejo  de  los  resultados  anotados  en  las  actas  de  escrutinio  
en  un  distrito  electoral,  señala  la  Ley  General  de  Instituciones  y  Procedimientos  Electorales.  Para  realizar  nuevamente  el  
escrutinio  y  cómputo,  el  secretario  del  consejo  abrirá  el  paquete  en  cuestión  y  cerciorado  de  su  contenido  contabilizará  en  
voz  alta  las  boletas  no  utilizadas,  votos  nulos  y  válidos.  Durante  la  apertura  de  paquetes  electorales,  el  presidente  o  el  
secretario  del  consejo  distrital  extraerá  los  escritos  de  protesta  en  caso  de  existir;;  la  lista  nominal  correspondiente;;  y  la  
relación  de  ciudadanos  que  votaron  y  no  aparecen  en  la   lista  nominal.  La  ley  dice  El  consejo  distrital  sostuvo  una  
charla  con  Gabriel  Vargas  el  pasado  martes  deberá  realizar  nuevamente  el  escrutinio  y  cómputo  cuando:  I)  Existan  errores  
o   inconsistencias  evidentes  en   los  distintos  elementos  de   las  actas,  salvo  que  puedan  corregirse  o  aclararse  con  otros  
elementos  a  satisfacción  plena  de  quien  lo  haya  solicitado  II)  El  número  de  votos  nulos  sea  mayor  a  la  diferencia  entre  
los  candidatos  ubicados  en  el  primero  y  segundo  lugares  en  votación  III)  Todos  los  votos  hayan  sido  depositados  a  favor  
de  un  mismo  partido    (Víctor  Valera,  página  04)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Milenio-Ejemplar,   jornada   electoral   de   diputados   federales:   Gil:   Como   una   contienda   ejemplar   calificó   el  
presidente  de  la  junta  de  gobierno  del  Congreso  local  de  Hidalgo,  Ernesto  Gil  Elorduy,  la  jornada  electoral  de  selección  de  
diputados  federales,  destacó  que  la  participación  ciudadana  es  un  terna  aún  pendiente  y  aunque  un  legislador  del  Partido  
Acción   Nacional   (PAN),   propuso   sancionar   con   la   suspensión   de   los   derechos   y   prerrogativas   durante   un   año,   a   los  
ciudadanos  a  los  ciudadanos  que  no  emitan  su  voto,  descartó  descarto  que  la  falta  de  cumplimiento  de  una  obligación  
cívica  deba  condicionarse  o  sancionarse.  "Fue  una  elección  legal,  legitima,  en  plena  paz  y  en  pleno  compromiso  con  la  
democracia.  No  se  puede  considerar  una  elección  por  que  quienes  no  votan  no  se  cuentan,  simplemente  cuentan  los  que  
votan",  expresó.  El   legislador  priísta  dijo  que  la  participación  ciudadana  debe  destacarse;;  no  obstante  indicó  que  debe  
continuar  el  trabajo  para  que  la  ciudadanía  que  no  participó  en  la  jornada  electoral,  ejerza  su  derecho  y  exista  un  avance  
en  la  democrática.  Gil  Elorduy  declaró  que  la  disminución  de  los  votos  promedio  en  general  para  los  partidos  políticos,  
obedece  a  que  existieron  más  opciones  y  descartó  que  se  trate  de  un  voto  de  castigo.  "Cada  partido  tiene  sus  números  
que  van  cambiando  lo  que  debemos  entender  bien  es  que  cuando  hay  más  partidos,   la  gente  tiene  más  opciones,  no  
necesariamente  porque  vayan  a  castigar  o  no,  la  gente  vota  por  lo  que  considera  que  es  mejor;;  hubo  muchos  votos  de  
nuevos  partidos  que  también  es   importante".  Destacó   la  participación  de   los  ciudadanos  como  funcionarios  de  casilla,  
candidatos   y   la   participación   de   la   sociedad   a   través   del   voto.   "Hubo   la   oportunidad   de   que   más   partidos   políticos  
participaran,  que  se  abriera  la  posibilidad  para  que  quien  considere  tener  las  capacidades  suficientes  para  participar  lo  
pueda  hacer,  que  es  el  caso  de  las  candidaturas  independientes,  como  vimos  durante  los  dos  meses  de  campaña  hubo  un  
trabajo  intenso  de  las  organizaciones  políticas  y  de  la  propia  sociedad  para  ir  viendo  quiénes  consideraban  que  eran  los  
mejores   representantes",   insistió.   Al   cuestionarle   si   se   revisará   que   los  mecanismos   para   acceder   a   una   candidatura  
independiente  en  Hidalgo  sean  flexibles,  previó  al  arranque  del  proceso  electoral  local  concurrente  de  2016,  el  coordinador  
del  Congreso  aseveró  que  "cada  elección  es  una  oportunidad  para  revisar  las  deficiencias".    (Janet  Barragán,  página  
12)  
Crónica-Castigo  a  quienes  no  voten,  propone  legislador  panista:  Obligatoriedad  para  que  ciudadanos  hidalguenses  
cumplan   con  ejercer  su  voto  durante  procesos  electorales,  proponen   reformas  al  Código  Electoral  para  el  estado  que  
planteó  el  diputado  de  Acción  Nacional  (PAN),  Guillermo  Galland;;  el  objetivo  es   incentivar  la  participación  ciudadana  y  
evitar  altos  índices  de  abstencionismo.  La  Constitución  Política  del  Estado  de  Hidalgo  establece  en  su  artículo  17  que  una  
de   las   prerrogativas   de   ciudadanos   es   votar   en   elecciones   populares;;   es   decir,   un   derecho   y   privilegio   para   elegir  
gobernador,  diputados  locales  e  integrantes  de  ayuntamientos.  Además  el  artículo  18  señala  que  es  obligación  votar  en  

que  provoca  uno  de  los  fenómenos  más  perniciosos  para  cualquier  democracia:  el  abstencionismo,  deja  sin  fruto  la  lucha  
emprendida  para  dotar  a  los  mexicanos  de  derechos  y  obligaciones  políticoelectorales,  y  de  acuerdo  con  nuestra  legislación  

slador  consideró  que  para  combatir  el  desánimo  de  la  población  para  acudir  a  
las  urnas,  es  necesario  proyectar  sanciones,  como  la  suspensión  de  los  derechos  o  prerrogativas  ciudadanas  por  un  año  
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y   sus   implicaciones,   más   las   penas   que   por   el   mismo   hecho   dispongan   las   leyes   correspondientes   para   evitar   el  
abstencionismo.  Galland  Guerrero  reiteró  que  el  fenómeno  de  la  abstención  también  genera  consecuencias  negativas  en  
el  aspecto  económico,  pues  son  millones  de  pesos  los  que  erogan  para  promoción  del  voto,  emitir  credenciales  de  elector,  
operatividad  de  los  órganos  electorales,  entre  otros.    (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
El  Independiente-Propone  PAN  sancionar  a  quienes  no  voten:  (Víctor  Valera,  página  02)  
Capital  Hidalgo-PROPONE  Diputado  sancionar  a  quienes  no  voten:  (Verónica  Ángeles,  página  06)  
Plaza  Juárez-PAN  sube  iniciativa  al  Congreso  para  que  el  voto  sea  obligatorio:  (Oscar  Raúl  Pérez  Cabrera,  
página  05A)  
Síntesis-Propone  Gallan  hacer  reformas  a  la  constitución:  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Uno  más  Uno-Proponen  castigo  a  abstencionistas:  (Redacción,  página  03)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Salva  Huejutla  las  cifras  electorales  de  participación:  La  participación  en  el  distrito  I,  con  cabecera  en  
Huejutla,  fue  catalogada  como  alta  al  registrar  62.16  por  ciento,  es  decir,  156  mil  288  ciudadanos  se  dieron  cita  en  las  
casillas  para  elegir  a  su  nuevo  representante  popular  en  el  Congreso  de  la  Unión.  El  índice  de  abstencionismo  fue  de  37.83  
por   ciento,   es   decir,   95  mil   137   ciudadanos   no   salieron   a   votar.   Lo   anterior,   con   base   en   el   listado   nominal   de   esa  
jurisdicción,  que  es  de  251  mil  425  electores.  Respecto  a  los  votos  nulos,  se  registraron  6  mil  574  en  todo  el  distrito  I,  de  
los  cuales  mil  833  se  centraron  en  la  cabecera  distrital,  Huejutla.  Le  siguió  el  municipio  Tlanchinol,  con  un  total  de  789  
sufragios  anulados.  Fue  el  voto  de  los  ciudadanos  de  12  de  los  13  municipios  que  comprende  el  distrito  I,  lo  que  propició  
el  triunfo  de  Carolina  Viggiano  Austria,  excandidata  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  y  del  Verde  Ecologista  
de  México  (PVEM),  y  quien  se  perfila  como  diputada  federal.  Su  victoria  se  dio  a  pesar  de  que  perdió  Huejutla,  municipio  
que  representa  el  principal  bastión  de  votos  en  ese  sector,  ya  que  concentra  33.19  por  ciento  de  los  sufragios  activos,  con  
83  mil  458.  En  un  análisis,  hecho  por  Criterio,  del  comportamiento  del  voto  en  ese  distrito,  con  251  mil  425  electores,  se  
encontró  que  el   triunfo  de   la  candidata  priísta   fue  gracias  al  voto  de   los  municipios  huastecos  y  serranos:  Atlapexco,  
Calnali,  Huautla,  Tianguistengo,  Huazalingo,  Jaltocán,  Lolotla,  San  Felipe  Orizatlán,  Tepehuacán  de  Guerrero,  Tlanchinol,  
Xochiatipan   y   Yahualica.   De   los   47  mil   102   sufragios   registrados   en  Huejutla,   12  mil   840   le   beneficiaron   a   la   virtual  
ganadora  de  PRI-PVEM,  Viggiano  Austria,  mientras  que  Daniel  Andrade  Zurutuza,  excandidato  del  Partido  Encuentro  Social  
(PES),  obtuvo  la  mayoría  con  16  mil  372  votos.  El  segundo  municipio  que  le  destinó  más  votos  a  Viggiano  fue  su  natal  
Tepehuacán  de  Guerrero,  donde  consiguió  un  total  de  7  mil  486  sufragios.  Situación  que  se  replicó  en  San  Felipe  Orizatlán,  
con  6  mil  869,  lo  que  le  permitió  sacar  una  holgada  ventaja.  Por  su  baja  densidad  poblacional  el  municipio  Lolotla  fue  el  
que  menos  aportó,  con  4  mil  324  votos.  En  contraparte  está  el  aporte  electoral  de  la  cabecera  distrital,  Huejutla,  pues  fue  
de  47  mil  102  sufragios.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  
Criterio-Liquidará  Pemex  mil  360  mdp  de  la  deuda  adquirida  por  gobierno:  Pemex  liquidará  lo  que  resta  de  la  
deuda  que  adquirió  el  estado  para  la  compra  de  los  terrenos  donde  se  ubicaría  la  refinería  Bicentenario,  que  asciende  a  
mil  360  millones  de  pesos,  informó  Aunard  De  la  Rocha,  secretario  de  Finanzas  y  Administración  de  Hidalgo.  El  funcionario  
estatal   recordó  que   la  actual   administración  adquirió  un  préstamo  por  mil   900  millones  de  pesos  para   la   compra  del  
polígono,  de  los  cuales  el  estado  ya  pagó  al  banco  emisor  540  millones.  De  la  Rocha  Waite  explicó  que  el  acuerdo  entre  
la  paraestatal  y  el  gobierno  incluye  que  los  540  millones,  que  ya  pagó  la  entidad,  sean  reintegrados  por  la  empresa  a  las  

nsparencia.  Ya  está  listo  el  documento  y  sólo  en  

estaría  el  complejo  petroquímico  será  decisión  de  Pemex,  mientras  que  con  el  dinero  recuperado  por  el  gobierno  estatal,  
se  impulsarán  proyectos  y  obras  para  el  desarrollo  de  la  región  Tula-Tepeji.  De  la  Rocha  dijo  que  Pemex  ha  invertido  casi  
3  mil  millones  de  pesos  en  el  bardeado  de  los  terrenos,  por  lo  que  descartó  que  éstos  puedan  tener  algún  uso  comercial,  
tal  como  se  informó  a  través  de  distintos  portales  de  internet.  (Yossimar  Durán,  página  08)  
Milenio-Absorberá  Pemex  deuda  de  Hidalgo  por  refinería:  (Alejandro  Reyes,  página  07)  
Crónica-Reembolsará  Pemex  más  de  500  mdp  por  deuda  al  estado:  (Alberto  Quintana,  página  03)  
El  Independiente-Pagará  Pemex  540  mdp  por  intereses  de  refinería  fallida:  Aunard:  (Víctor  Valera,  página  
03)  
Capital  Hidalgo-Confirmado,  PEMEX  absorberá  deuda  por  terrenos  de  refinería:  (Sergio  Juárez,  página  02)  
Plaza  Juárez-Pemex  pagará  deuda  e  intereses  por  refinería:  (Natalia  López  Pazarán,  página  03A)  
Síntesis-Entregará  Pemex  mil  964  millones  a  Hidalgo:  Aunard:  (Susana  Jiménez,  página  03)  
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Crónica-Detecta  ASEH  malas   prácticas   de   ediles:   Utilizan   alcaldes   dinero   del   presupuesto   2015   para   subsanar  
recursos   faltantes  de   la  cuenta  pública  2013;;  de  acuerdo  con  el   titular  de   la  Auditoría  Superior  del  Estado  de  Hidalgo  
(ASEH),  Rodolfo  Picazo  Molina,  detectaron  estas  malas  prácticas  al  verificar  informes  trimestrales  de  cada  ayuntamiento.  
Respecto  a  la  cuenta  pública  2013,  más  de  353  millones  de  pesos  quedaron  sin  solventar  por  parte  de  los  tres  poderes,  
84  ayuntamientos  y  organismos  descentralizados.  Los  municipios  que  exhibieron  más  omisiones   fueron:  Mineral  de   la  
Reforma,  con  14  millones  791  mil  458  pesos;;  Huehuetla,  que  muestra  faltantes  por  12  millones  994  mil  969;;  Xochiatipan  
con  10  millones  410  mil  148  pesos;;  poco  más  de  10  millones  179  mil  en  Actopan;;  mientras  que  Santiago  de  Anaya  tuvo  
observaciones  por  6  millones  882  mil  167  pesos.  El  próximo  15  de  agosto  vence  el  plazo  para  que  los  sujetos  obligados  
subsanen   adeudos,   en   caso   de   ignorar   observaciones   la   ASEH   iniciaría   procedimientos   administrativos   resarcitorios   e  
incluso  denuncias  penales.  El  auditor  mencionó  que  desde  febrero,  cuando  entregaron  observaciones  al  Congreso,  a  la  
fecha   varios  municipios   reintegraron   recursos   faltantes,   pero   detectaron  que   ese   dinero   provenía   del   presupuesto   de  

  común  de  alcaldes  es  utilizar  dinero  del  presupuesto  anual  para  cubrir  
(Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  

El  Independiente-Intenta  Mineral  de  la  Reforma  justificar  irregularidades  a  la  ASEH:  (Víctor  Valera,  página  
03)  
Capital  Hidalgo-   
El  Sol  de  Hidalgo-SIGUEN  omisos  2  alcaldes:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
El  Sol  de  Hidalgo-Se  VOTÓ  en  CLIMA  de  tranquilidad:  Las  elecciones  del  pasado  domingo  constituyen  un  triunfo  de  
la  institucionalidad  democrática  de  México,  determinó  la  misión  de  visitantes  extranjeros  de  la  Organización  de  los  Estados  
Americanos  (OEA)  para  los  comicios  federales  de  México,  encabezada  por  la  expresidenta  de  Costa  Rica,  Laura  Chinchilla.  
  Para  los  observadores  extranjeros  se  logró  votar  en  un  clima  de  tranquilidad  en  la  gran  mayoría  del  territorio  mexicano,  
pero  no  dejaron  de  lamentar  los  episodios  de  violencia  ocurridos  en  la  etapa  preelectoral  y  el  día  de  la  elección  en  algunos  
centros  de  votación.    El  día  de  la  votación  los  observadores  de  la  OEA  visitaron  638  casillas  de  399  centros  de  votación  en  
17   entidades   federativas.   Además  de   cubrir   el   proceso   federal,   a   solicitud   de   las   autoridades   locales,   la   organización  
desplegó  una  misión  especial  para  observar  las  elecciones  en  el  Distrito  Federal.  Resulta  que  en  un  elevado  porcentaje  de  
las  casillas  observadas,  se  constató  que  se  contaba  con  los  materiales  electorales  indispensables  y  que  los  espacios  de  
votación  eran  adecuados.  La  misión  de  observadores  reportó  la  confiabilidad  e  integridad  en  el  manejo  del  padrón  electoral,  
un  aspecto  en  el  que  México  se  constituye  en  un  buen   referente  a  nivel   regional,  así   como   las  medidas  orientadas  a  
promover   la  participación  de   las  personas  con  discapacidad.  Sin  embargo,   los  observadores   internacionales  advirtieron  
que  es  preocupante  la  falta  de  información  sobre  el  funcionamiento  de  las  casillas  especiales,  la  cual  dificultó  el  sufragio  
de  algunos  ciudadanos.  Este  sistema  de  casillas  especiales  ya  ha  sido  objeto  de  recomendaciones  por  parte  de  misiones  
anteriores  de  la  OEA.  De  manera  paralela,  la  OEA  notificó  que  las  pasadas  elecciones  son  las  primeras  celebradas  tras  una  
amplia  reforma  electoral  que  incorporó  avances  como  el  fortalecimiento  de  la  figura  del  fiscal  electoral  y  mayor  autonomía  
en   el   procedimiento   de   su   designación,   la   paridad   de   género,   las   candidaturas   independientes   y   la   casilla   única.  
(Redacción,  Ojo:  Política)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Supervisa  García  obras  diversas  para  la  ciudad:  Al   realizar  un  recorrido  por  obras  de  mejoramiento  de  
imagen  urbana  en  distintos  puntos  de  Pachuca,  el  alcalde  Eleazar  García  enfatizó  que  en  la  capital  hidalguense  se  trabaja  
para  mejorar  el  contexto  de  vida  de  la  gente  mediante  aplicación  de  recursos  reflejados  en  beneficios.  Durante  supervisión  
de  labores  efectuadas  sobre  bulevar  San  Javier,  el  edil  destacó  que  tan  sólo  en  estos  trabajos  el  ayuntamiento  destina  un  
promedio  de  10  millones  de  pesos  para  repavimentación  de  esta  vía,  que  desde  hace  tiempo  requería  atención.  Señaló  
que  en  este   caso   también  mejoran   condiciones  de  guarniciones  y  áreas  verdes,   lo  que  permitirá  optimizar   la   imagen  
urbana  del  lugar  en  beneficio  de  residentes,  comerciantes  y  quienes  a  diario  circulan  con  dirección  al  bulevar  Luis  Donaldo  
Colosio  o  bien  al  Javier  Rojo  Gómez.  Estimó  que  durante  su  administración  se  enfoca  a  brindar  una  mejor   imagen  de  
distintos  puntos  de  la  ciudad,  para  lo  cual  colocaron  esferas  de  cantera  que  contribuyen  a  embellecer  el  entorno.  También  
acudió  a  la  colonia  Plutarco  Elías  Calles  donde  se  construye  el  primer  parque  de  patinaje  en  la  ciudad,  para  el  que  invertirán  
1  millón  de  pesos.  

var  beneficios  a  todas  las  colonias,  además  que  las  
(Milton  

Cortés,  página  08)  
El  Independiente-Supervisan  acciones  en  San  Javier  y  la  Plutarco:  (Redacción,  página  07)  
Capital  Hidalgo-MÁS  DE  250  Mdp  invertirá  alcaldía  de  Pachuca  en  obra  pública:  (Yina  Bautista,  página  03)  
Síntesis-Supervisan  espacios  de  recreación:  (Edgar  Chávez,  página  02)  
Uno  más  Uno-Alcalde  de  Pachuca  supervisa  acciones  de  mejoramiento  urbano:  (Redacción,  página  07)  
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C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Los  votos  del  Partido  Verde  
  
Mucho  ruido  sigue  causando  el  asunto  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México  en  la  palestra  electoral  y  de  la  política  tras  
la  elección  del   fin  de  semana,  sin  embargo,  poco  o  nada  deja  a   la  enseñanza  de  este  nuevo  episodio  de   la   incipiente  
democracia  nacional.  Que  nuestro  flamante  Instituto  Nacional  Electoral  se  haya  ocupado  más  de  los  encargos  particulares  
de  los  partidos  que  de  la  promoción  del  voto  o  de  la  enseñanza  cívica  y  dudas  de  los  ciudadanos  del  padrón,  deja  mucho  
que  desear  de  la  verdadera  actuación  del  árbitro  comicial.  ¿Se  debe  mejorar  la  impartición  de  un  organismo  como  el  INE  
ante  lo  ocurrido  durante  el  proceso  de  elección  de  diputados  federales?  ¿Su  actuación  de  insistencia  permanente  en  una  
pugna  que  asemejó  a  un  prurito  personal  es  la  más  adecuada  para  siguientes  proceso?  La  realidad  es  que  no  pasó  nada  
más  allá  de  lo  que  siempre  ha  ocurrido  en  las  elecciones;;  si  el  Verde  pagó  por  tuits  de  famosos,  esto  no  influenció  al  
parecer  y  de  acuerdo  al  PREP  en  los  resultados.  El  partido  del  Tucán  obtuvo  su  margen  habitual  a  nivel  nacional  que  viene  
sosteniendo  desde  hace  más  de  una  década.  Del  5  al  7,  poco  más  del  8  por  ciento  de  la  votación,  que  por  cierto  no  fue  la  
mejor  pues  hubo  casi  un  60  por  ciento  de  abstencionismo  en  todo  el  país.  ¿Realmente  benefició  una  aparente  campaña  
de  permanente  polémica  en  pugna  con  el  INE  al  PVEM?  Las  cifras  son  frías  y  dicen  que  no  fue  así.  Al  menos  para  sus  
metas  a  nivel  país  que  era  alcanzar  al  menos  el  10  por  ciento  de  la  votación  total.  Ahora,  ayer  se  reveló  que  la  mayoría  
de  los  votos  verdes  provinieron  del  estado  de  Chiapas  y  es  algo  relativamente  normal  y  predecible.  Ahí  gobierna  el  PVEM  
desde  el  Poder  Ejecutivo  local  y  de  acuerdo  a  las  primeras  actas  9  de  cada  10  votaron  por  la  alianza  Verde-PRI.  El  mismo  
efecto  que  en  otros  estados  donde  gobierna  determinado  partido  y  se  obtuvieron  resultados  en  su  favor,  es  el  mismo  que  
para  el  PVEM  en  el  sureste;;  no  creo  que  los  tuits  del  Miguel  Herrera,  entrenador  de  la  selección  nacional  de  futbol,  hayan  
influido  en  los  chiapanecos  para  acudir  a  las  urnas.  Al  contrario,  parece  que  el  INE  sobre  expuso  al  propio  Verde  con  tanta  
diatriba   legaloide  que   iba  y  venía  del  consejo  general  a   los  tribunales  y  viceversa.  Si   los  del  Verde   infringieron  alguna  
normatividad  que  se  les  demuestren  y  que  haya  sanciones  como  determinó  el  propio  organismo  antes  de  la  elección,  pero  
que  no  vengan  el  mismo  día  de  los  comicios  a  decir  quien  vive  y  quien  muere  como  único  satisfactor  de  conciencias.  A  mi  
parecer,  porque  al  final  es  mi  humilde  opinión  querida  lectora  y  estimado  lector,  el  INE  falló  en  su  intento  de  mostrarse  
impositivo  de  forma  "light",  y  por  ende,  su  estrategia  no  rindió  frutos.  Tampoco  organizó  elecciones  ejemplares,  ni  tampoco  
fue  el  mejor  de  los  árbitros.  Vaya,  no  logró  los  objetivos  planteados  para  lo  que  fue  creado.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
El  PRI  en  busca  de  presidente,  Crespo  ahora  sí  será  candidato  
  
El  PRI  antes  de  iniciar  en  forma  lo  que  es  el  proceso  electoral  del  primer  domingo  de  junio  del  2016,  cuando  se  deben  
elegir  Gobernador,  alcaldes  y  diputados  locales,  en  lo  que  se  debe  tener  como  LA  GRAN  ELECCIÓN  DE  HIDALGO,  porque  
nunca  en  su  historia  ha  tenido  una  de  ese  tamaño,  debe  renovar  la  dirigencia  que  tiene,  de  tal  manera  que  le  permita  al  
actual  presidente  RICARDO  CRESPO  por  fin  ser  candidato,  lo  más  seguro  y  justo  es  que  sea  por  Pachuca,  y  dar  paso  así  
a  un  nuevo  dirigente.  Crespo  dijo  que  los  estatutos  del  PRI  marcan  60  días  terminando  los  procesos    contenciosos  de  la  
elección,  y  que  si  éstos  terminan  en  el  mes  de  junio,  en  el  mes  de  julio,  "tenemos  todavía  60  días  para  llevar  a  cabo  la  
renovación  del  Comité  Directivo  Estatal",  lo  que  nos  habla  de  que  a  más  tardar,  en  agosto  o  septiembre  PRI  de  Hidalgo  
tendría  nuevo  dirigente.  Puntualizó  que  él  cubre  un  interinato  y  que  en  esta  encomienda  lleva  más  de  3  años  y  que  tiene  
la  probabilidad  de  participar  en  el  proceso  de  renovación,  pero  que  es  una  alternativa  que  el  PRI  nacional  marca  en  cuanto  
a  tiempos  para  la  renovación,  empezando  por  la  dirigencia  nacional,  porque  primero  hay  una  prórroga  de  César  Camacho  
dirigente  nacional,  para  dar  paso  al  caso  de  los  60  días  en  el  caso  de  Hidalgo.    
LOS  QUE  EMPIEZAN  A  SONAR    
Siempre  con  la  direccionalidad  de  LA  GRAN  ELECCIÓN  DE  HIDALGO,  los  que  empiezan  a  sonar  para  la  dirigencia  del  PRI,  
se  ven  desde  esta  perspectiva  y  por  lo  mismo  con  origen  y  destino  de  los  grupos  de  poder,  de  los  que  se  saben  que  pesan  
a  la  hora  de  decidir  a  la  o  al  candidato  para  el  cargo  de  gobernador,  que  es  el  puesto  más  peleado  y  que  para  este  proceso  
electoral  enfrentará  para  el  PRI  escenarios  nunca  vistos  antes.  Apunte  usted  como  posibles  a  VÍCTOR  VELASCO,  JORGE  
MÁRQUEZ  MONTES  Y  ROBERTO  PEDRAZA.  Estos  nombres  son  nada  más  para  iniciar,  ya  que  conforme  pase  el  tiempo  
será  una  lista  que  crezca  de  opciones  para  la  presidencia  del  PRI,  que  debe  renovarse  para  tener  la  máquina  bien  aceitada  
para  esta  jornada  electoral  que  por  lo  que  se  ve  será  histórica.    
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CRESPO     
El  actual  dirigente  del  PRI,  $i  bien  por  estatutos  puede  participar  para  ser  dirigente  del  partido,  por  cuanto  cumple  un  
interinato,  todo  indica  que  dejará  la  presidencia,  para  buscar  ahora  sí  la  oportunidad  de  un  puesto  de  elección  popular,  
que  todo  apunta  puede  ser  la  Presidencia  municipal  de  Pachuca,  en  una  decisión  de  su  partido  justa  para  un  Presidente  
lleno  de  logros  ,  porque  es  de  los  que  más  victorias  tiene  en  cuestiones  electorales,  pues  hasta  donde  nos  acordamos  no  
ha  perdido  ninguna  pelea  de  votos.  Vaya  ni  en  las  canicas,  lo  que  da  una  idea  de  su  nivel  de  competencia,  que  se  coronó  
con  el  carro  completo  de  este  7  de  junio  en  que  la  oposición  no  les  vio  ni  el  polvo  a  sus  gallos,  hasta  el  grado  de  que  no  
les  dejó  ni   la  opción  de  las  quejas  y  las  denuncias  que  antes  hacían  una  vez  terminada  la  elección,  para  pedir  que  se  
anulara  tal  o  cual  distrito  por  supuestas  trampas  en  el  proceso.  Ahora  ni  eso,  por  las  palizas  que  dieron  los  priistas.  Por  
eso,  por  el  trabajo  bien  hecho  al  frente  del  tricolor  partido  parece  que  al  fin  Crespo  puede  tener  una  candidatura  de  su  
partido,  ganada  con  trabajo  y  con  resultados  y  que  puede  ser  para  la  Casa  Rule,  aunque  para  este  cargo  se  apuntan  ya  
la  todavía  diputada  MIRNA  HERNÁNDEZ  (a  quien  le  ofrecemos  una  disculpa  pues  el  día  de  ayer  en  esta  columna  por  error  
confundimos  con   la  maestra  Mirna  García)   se  apunta   también  BENJAMÍN  RICO  Ex  Secretario  de  Obras  Públicas  en  el  
gobierno  de  Murillo  Karam  y  delegado  de  CONAGUA  hasta  hace  poco,  y  de  la  oposición,  ni  se  diga.  Puede  ser.  Pero  esto  
apenas  comienza.  Con  escenarios  que  antes  ni  se  soñaban  como  esto  de  los  candidatos  independientes  que  de  eso  no  
tienen  nada,  porque  son  más  dependientes  que  nada.  Ciudadanos  parece  más  justo  el  nombre.  LA  GRAN  ELECCIÓN  DE  
HIDALGO  será  para   la  historia....así   se  ve  venir.  Sobre   todo  para  el  PRI,  donde  si  no  se  ponen  de  acuerdo  para  una  
elección  sabia  de  su  candidato(a),  el  barco  se   les  hunde,  por   la   forma  como  parece  que  se  organizan  ya   los  partidos  
contrarios,  esperando  tener  a  su  alcance  algún  priista  que  no  sea  tratado  con  cuidado  y  se  sienta  golpeado  o  bocabajeado  
en  el  proceso,  que  puede  ser  al  final  el  candidato  de  la  oposición.  No  es  fácil  el  asunto,  porque  sólo  hay  una  candidatura  
y  priistas  que  sienten  merecerla  son  más  de  uno.  Convencerlos  de  que  sólo  uno  será  el  ganador,  es  el  arte  de  la  política....  
Ahí  los  queremos  ver  para  que  el  PRI  no  se  divida...  Si  la  brincan  con  éxito,  tienen  dado  el  primer  paso  para  ganar.  De  lo  
contrario,  será  el  primer  paso  a  la  incertidumbre  y  a  la  noche.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  

  
  
El  sol  se  extingue  
  
La  de  2016,  será  tal  vez  la  última  carta  del  profesor  José  Guadarrama  para  hacer  realidad  el  sueño  de  su  vida,  para  ello,  
deberá,  desde  ahora,  recomponer  todos  los  esquemas  al  interior  de  su  partido,  fortalecerlo  y  tender  los  puentes  necesarios  

  La  intervención  que  Guadarrama  debe  hacer  al  interior  del  
Partido  de  la  Revolución  Democrática  es  mayor  y  es  urgente.  Sucede  que  para  el  PRD,  los  actuales  no  son  sus  mejores  
tiempos;;  los  resultados  electorales  del  pasado  domingo  son  la  plena  constancia  del  declive,  de  una  de  las  expresiones  
que,  en  algún  momento,  sirvió  para  que  se  dieran  cambios  fundamentales  en  el  sistema  democrático  mexicano,  que  en  la  
década  de  los  ochentas,  estaba  mucho  más  viciado  que  ahora.  La  izquierda  mexicana  se  fracturó,  entre  otras  cosas,  debido  
a  que  el  llamado  sol  azteca  permanece  secuestrado  por  una  tribu,  la  de  los  Chuchos,  lo  que  ha  obligado  sistemáticamente  
a   la  migración   de  militantes   y   simpatizantes   hacia   otras   expresiones.   El   nacimiento   del  Movimiento   de   Regeneración  
Nacional  (MORENA),  es  la  expresión  que  más  dañó  electoralmente  al  perredismo,  pues  en  su  bastión  más  importante,  que  
es  la  capital  del  país,  el  partido  de  López  Obrador  confinó  al  PRD  a  convertirse  en  una  segunda  fuerza.  En  el  resto  de  
México,  para  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  las  cosas  no  son  mejores,  sobre  todo,  porque  sobre  el  PRD  pesa  el  

  

la  opinión  pública  en  todo  momento  exigió  que  el  entonces  gobernador  de  Guerrero  
ocurridos  en  Iguala,  que  derivaron  en  la  desaparición  de  43  estudiantes  y  la  muerte  de  uno  más.  Si  bien  el  PRD  no  es  un  

adarrama  es  el  
indicado  de  corregir  el  rumbo  del  sol  azteca  en  Hidalgo,  para  que,  llegado  el  proceso  electoral  local,  el  PRD  no  expire  

expresiones  como  MORENA,  la  de  López  Obrador.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
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Crónica-   
  
Un  secretario  de  10  
  
Emilio  Chuayffet  Chemor,  siempre  ha  presumido  haber  sido  un  estudiante  sobresaliente,  con  calificaciones  de  10  y  dada  
su   inteligencia  uno  pensaría  que  es   la  persona   ideal   para  dirigir   uno  de   los  pilares  del  desarrollo  de  nuestro  país:   la  
educación.  Pero  sus  recientes  declaraciones  no  sólo  dejan  dudas  sobre  su  elevado  coeficiente  intelectual,  y  se  coloca  en  
la  tesitura  del  actual  gobierno,  de  hoy  decidir  una  cosa  y  mañana  cambiarla  de  manera  radical.  El  29  de  mayo  de  manera  
sorpresiva  y  unilateral,  sin  presiones  de  por  medio,  la  Secretaría  de  Educación  Pública  (SEP)  anunció  la  suspensión  por  
tiempo   indefinido   de   las   evaluaciones   para   el   ingreso,   promoción   y   permanencia   de   los   docentes   en   los   niveles   de  
Educación  Básica  y  Media  Superior.  No  se  dieron  más  explicaciones  y  el  imaginario  nacional  intuyó  que  se  trataba  de  un  

que  los  votantes  tomaran  en  cuenta  este  acto  
de  buena  voluntad  del  gobierno  federal  para  convertirlo  en  votos  a  favor  de  los  candidatos  del  PRI.  El  lunes  el  secretario  
de  10  declaró  que   la  evaluación  sí  va  y  pretextó  que  la  suspensión  provisional  se  debió   a  que  los  gobiernos  estatales  
carecían  de  sedes,  computadoras  y  la  conectividad  necesarias  para  realizar  los  exámenes.  Pero  también  reconoció  que  la  
suspensión  tuvo  razones  políticas  y  se  optó  por  la  prudencia  extrema  para  no  vulnerar  el  desarrollo  de  un  proceso  electoral  
trascendental  para  el  país.  Cuándo  se  había  visto  que  la  realización  de  un  examen  incidiera  en  una  elección.  Apenas  el  
viernes  5  maestros  de  la  CNTE  negociaron  con  la  Secretaría  de  Gobernación  la  suspensión  de  la  evaluación  y  una  serie  de  
beneficios  para  los  paristas.  Ahora  dice  Chuayffet  que  las  evaluaciones  se  harán  tal  como  lo  programado,  20,  21  y  22  de  
mayo  con  la  participación  de  500.  

  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
Hay  vida  después  de  las  elecciones  
  
Terminada  la  elección  federal  del  7  de  junio  (o  más  bien,  casi  terminada),  ahora  debo  enfrentarme  a  un  problema  serio:  
despolitizarme.  Y  es  que  a  fuerza  de  escribir  notas  y  columnas  sobre  campañas,  leer  diarios,  escuchar  spots  electorales  
todo  el  día  en  el  radio,  y  ver  noticieros  (acompañados  también  de  una  saturación  de  spots),  uno  termina  por  creer  que  lo  
único  importante  en  esta  vida  son  los  partidos  y  sus  campañas.  Ahora,  con  el  zumbido  electoral  aún  en  los  oídos,  tendré  
que  ver  más  allá  de  mi  computadora  y  mi  televisor  para  encontrar  cosas  que  valen  la  pena.  Hay  que  observar,  por  ejemplo,  
los  esfuerzos  que  se  hacen  de  manera  conjunta  entre  gobierno  y  empresarios  para  crecer  la  industria  en  Hidalgo.  Ya  sea  
en  el  proyecto  Platah,  la  región  Tula-Tepeji  o  la  zona  industrial  de  Ciudad  Sahagún,  de  manera  silenciosa  se  construye  el  
tejido  necesario  para  dar  impulso  a  la  llegada  de  empresas  productivas  y,  con  ello,  la  creación  de  empleos.  Habrá  que  
estar  atento,  por  otro  lado,  a  las  bondades  que  el  turismo  está  comenzando  a  generar  en  el  estado.  No  sé  ustedes,  pero  
en  meses  recientes  me  parece  que  el  número  de  visitantes  que  busca  conocer  los  pueblos  mágicos,  los  corredores  de  
balnearios,   gastronómicos   y   de   haciendas   aumentó.   Hay   que   prestar   atención   a   los   esfuerzos   educativos,   a   las  
manifestaciones  culturales,  al  deporte  y  a  la  vida  social.  Es  cierto  que  no  todo  es  color  de  rosa,  pero  hay  mucha  vida  más  
allá  de  las  campañas  políticas.  Total,  ya  habrá  oportunidad  el  próximo  año  para  hablar  y  escribir  mucho  sobre  ello.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Criterio-   
  
Sin  rival  
  
Mañana  se  realizará  el  cómputo  de  la  elección  de  diputados  federales.  Mañana  los  siete  candidatos  priístas   recibirán  su  
acta  que  los  avala  como  ganadores  y  futuros  diputados  federales.  Nada  se  puede  recriminar  cuando  la  diferencia  de  votos  
es  tan  grande  entre  el  primero  y  el  segundo  lugar,  ni   la  cargada  gubernamental  ni  el  uso  de  los  recursos  públicos.  La  
gente  en  Hidalgo  algo  tiene  que  votar  por  el  PRI.  Queda  claro  que  no  existen  contrapesos,  como  queda  claro  el  hartazgo  
hacia  los  partidos.  De  nueva  cuenta  a  la  mayoría  de  los  ciudadanos  inscritos  en  el  padrón  electoral  le  valió  gorro  la  elección;;  
si  votaran  todos,  el  resultado  seguro  sería  distinto.  Sin  embargo  en  Hidalgo  el  PRI  no  tiene  rival.  La  oposición  se  ha  sumido  
en  guerras  internas.  El  Panal,  que  mantiene  el  poder  del  magisterio,  sin  la  sombra  del  PRI  se  desmoronó;;  el  PRD  lució  
como  una  caricatura;;  el  PAN  no  logró  siquiera  captar  votos  por  el  arrastre  que  mantiene  el  partido  a  nivel  nacional;;  y  a  
pesar  de  la  corta  distancia  con  el  DF,  en  Hidalgo  Morena  no  prendió.  Pero  hay  un  partido  que  no  logró  siquiera  dos  por  
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ciento  de   los  votos  en  el  estado,  el  PT,  un  partido  de   izquierda  que  ha  sido  robado  un  grupo,  sin  rostros  nuevos,  sin  
votantes,  se  han  convertido  en  una  rémora  igual  a  las  que  combaten.  A  partir  de  ahora,  estoy  seguro,  pasarán  muchas  
cosas,  y  por  más  que  las  cosas  parezcan  como  ahora  están,  estoy  seguro  que  el  escenario  el  próximo  año  será  distinto.  
Entonces  veremos  si  el  PRI  consiguió  o  no  un  verdadero  rival.  
  
(Jorge  Ávila,  página  02)  
Criterio-   
  
Arrancan  
  
No  sé  si  a  ustedes  les  pase,  pero  luego  de  que  concluye  una  elección,  hay  como  un  vacío,  pareciera  que  algo  no  hicimos  
bien,  además  de  las  inconformidades  de  los  perdedores,  hay  una  cierta  insatisfacción  por  el  hecho  de  que  la  democracia  
aún  no   alcanza   a  madurar,   sobre   todo   en   los   pueblos   donde   la   alternancia   es   tema   tabú.   Como  buenos   demócratas  
entendemos  que  aquí  se  gana  por  votos,  aunque  sólo  sean  tres,  pero  hasta  hoy  no  se  ha  logrado  establecer  como  objetivo  
cumplir  con  un  mínimo  de  votación  para  que  sea  legítimo  el  triunfo.  Esperamos  que  algunos  actores  de  la  política  dejen  
de  lado  la  posición  cínica  y  en  un  acto  de  honestidad  y  humildad  revisen  todo  el  proceso  y  reconozcan  fallas  y  errores,  
incluso  aciertos.  Sé  que  es  mucho  pedir,   los  que  ganan  aseguran  que  fue  por  su  buen  desempeño  aunque  sólo  hayan  
logrado  llevar  a  las  urnas  a  un  porcentaje  muy  bajo  de  votantes.  Los  que  pierden  echan  la  culpa  de  su  desgracia  a  los  
otros,  al  gobierno,  al  clima,  sin  reconocer  que  fue  su  pobre  oferta  lo  que  impidió  que  vieran  en  ellos  a  una  opción  diferente  
de  hacer  política.  Al   final  del  día,  ¿quienes  ganaron,  además  de   los  de  siempre?  Haciendo  a  un  lado  el  proceso  por  sí  
mismo,  el  escenario  político  comienza  a  acomodarse  para  lo  que  será  la  sucesión  del  año  entrante  y  es  ahí  donde  se  ve  
en  su  justa  dimensión  a  ganadores  y  perdedores.  Ganaron  los  incondicionales  a  los  grupos  que  ya  barajan  a  distancia  sus  
cartas  en  busca  de  posiciones  para  la  gran  elección  del  2016.  Ganaron  los  que  se  acomodan  y  buscan  estar  en  la  línea  de  
arranque  para  la  gubernatura.  Pierden  como  siempre  quienes  esperan  ver  un  cambio  en  un  pueblo  al  que  lamentablemente  
nadie  espera  que  cambie.  Durante  el  domingo  de  elecciones   los  politiqueros   intentaban  descubrir   señales  de  quienes  
pudieran  colocarse  como  favoritos  para  los  próximos  comicios.  Que  si  Omar,  que  si  David,  uno  muy  popular,  el  otro  con  

  Otros  más  audaces  afirmaban  que  Hidalgo  ya  está  lo  suficiente  maduro  para  
tener  una  mujer  en  la  gubernatura  y  comenzaron  a  buscar  señales  en  las  caras  de  féminas  prominentes.  No  faltó  quien  
previendo  que  los  simpatizantes  tricolores  no  alcanzarán  para  ganar,  ofrecen  establecer  alianzas  con  las  nuevas  fuerzas  
políticas  que   se  estrenan  en   la  entidad,   incluso  echar  mano  a  aquellos  de   colores   llamativos  para  que  apuntalen  una  
propuesta  venida  de  lejos.  Aun  no  cerraban  las  casillas  y  ya  se  especulaba  sobre  la  identidad  de  los  elegidos,  aun  cuando  
falten  varios  meses  para  el  nuevo  proceso  electoral.  Lo  cierto  es  que  éste  fue  un  ejercicio  interesante  que  deja  algunas  
enseñanzas.  Una,  que  como  en  el  caso  de  Nuevo  León,  los  candidatos  independientes  sí  pueden  hacer  un  papel  destacado,  
incluso   ganar   si   se   lo   proponen.   En  Hidalgo   el   candidato   independiente   logró,   para   estar   en   solitario,   una   excelente  
aceptación  y  es  claro  que  de  haber  manejado  con  más  habilidad  sus  redes  sociales,  tal  vez  otra  sería  la  situación.  Otra  
enseñanza   fue  el  de   las  nuevas   fuerzas  políticas,  que  dieron   la   sorpresa  obteniendo  en  algunos  distritos  una   copiosa  
votación.  Hidalgo  ya  no  es  el  mismo,  aunque  el  carro  completo  diga  lo  contrario.  Ésta  fue  una  elección  intermedia  que  
poco  o  nada  llama  la  atención  de  la  ciudadanía,  sin  embargo  ya  hubo  signos  de  que  no  todo  será  sencillo  y  que  además  
hay  otros  frentes  que  pueden  ser  factor  de  negociación.  
Un  apunte  final  
De  plano  nadie  va  hacer  nada  para  quitar  las  montañas  de  basura  de  las  calles,  ¡carajo¡  
  
(Bertha  Alfaro,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  el  líder  de  lo  que  queda  del  PT,  Arturo  Aparicio  ya  se  resignó  a  que  su  partido  podría  perder  el  registro  tras  las  
elecciones  del  domingo;;  sin  embargo,  dicen  que  el  petista  llamó  a  todos  sus  seguidores  a  continuar  con  el  trabajo  de  cara  
a   los  comicios  de  2016,  pues  aseguró  que  seguirán   con   la  misma  agenda  de   trabajo  a  pesar  de  ya  no  contar  con  el  
reconocimiento  como  instituto  político,  pero  sobre  todo  de  los  recursos  para  subsistir,  por  lo  que  a  pesar  de  que  Aparicio  
busca  mantener  el  número  de  militantes,  se  prevé  una  gran  desbandada  hacia  otros  partidos,  como  Morena.    
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:  Que  al  alcalde  de  Tulancingo,  Julio  Soto,  ya  le  urge  una  reunión  con  el  virtual  ganador  de  la  contienda  electoral  del  
pasado  domingo  en  dicho  distrito,  Jorge  Márquez,  con  quien  debería  de  platicar  sobre  recursos  y  apoyos  que  puedan  salir  
desde  el  Congreso  de  la  Unión,  pues  según  ya  estaban  acostumbrados  a  los  beneficios  que  les  traía  la  diputada  Emilse  
Miranda,  y  buscan  que  con  Márquez  sea  la  misma  situación,  sin  embargo  no  parece  que  lleven  muy  buena  relación  por  
los  desdenes  del  edil  genista.    
  
:  Que  parece  que  ya  regresaron  las  tensiones  al  interior  del  ayuntamiento  de  Ixmiquilpan  tras  el  proceso  electoral,  pues  
dicen  que  hubo  un  pique  entre  los  regidores  opositores  al  actual  gobierno  y  el  representante  de  este,  Cipriano  Charrez,  
por  el  tema  del  presupuesto  de  este  año  que  no  se  ha  aprobado  y  que  dicen  los  opositores  no  lo  aprobarán  debido  a  que  
los  recursos  para  algunos  rubros  son  estratosféricos,  pues  tan  solo  para  combustible  Charrez  pide  seis  millones  de  pesos  
cuando  lo  normal  es  la  mitad  o  para  semaforización  pide  más  de  tres  millones,  mientras  que  el  año  pasado  solo  fueron  
800  mil  pesos.    
  
:  Que  será  en  cuestión  de  horas  o  días  cuando  se  den  los  nombramientos  para  las  delegaciones  federales  que  permanecen  
acéfalas,   como   la  de   la  Comisión  para  el  Desarrollo   de   los  Pueblos   Indígenas   y   Liconsa,   luego  de  que   sus  anteriores  
directores  se  desempeñen  ahora  como  suplentes  de  diputados  federales  electos.  Además,  ya  hay  quien  dice  que  también  
habrá  más  rotaciones  y  cambios  en  varias  áreas  del  gobierno  estatal  y  federal.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"El   apoyo   que   hemos   recibido   por   todos   los   profesores   ha   sido   bueno,   hay   que   agradecer   a   los   jóvenes   que   están  
manifestando  su  deseo  de  estar  en  la  Autónoma  de  Hidalgo  y  dejar  claro  que  la  única  forma  de  entrar  es  por  el  examen  
de  admisión"    
Humberto  Veras  Godoy    
Rector  de  la  Universidad  Autónoma  de  Hidalgo,  sobre  el  examen  de  admisión.    
  
"El  acuerdo  es  el  pago  tanto  de  intereses  como  de  la  deuda,  que  ellos  absorban  todo  y  que  nos  paguen  lo  que  hemos  
gastado...  obviamente  obras  que  requiere  la  región,  el  gobernador  ha  considerado  que  es  lo  más  justo  para  la  población"    
Aunard  de  la  Rocha  Waite    
Secretario  de  Finanzas  Estatal,  sobre  la  deuda  que  tiene  Hidalgo  por  la  Refinería.    
  
"El  diseño  de  las  nuevas  tarjetas  cambió  un  poco,  se  le  quitó  un  logotipo  de  enfrente  y  tenemos  otras  ventajas.  Ahora  la  
Pachucard  será  válida  en  todos  los  Cinépolis  de  la  República,  vas  a  poder  entrar  al  dos  por  uno  de  lunes  a  jueves"    
Guadalupe  Atitlán  Gil    
Secretaría  de  Desarrollo  Económico  de  Pachuca  sobre  la  nueva  tarjeta  Pachucard.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que   el   nativo  de   Jacala,  el   exsenador   José  Guadarrama  Márquez,  quien  es   secretario  de  Acción  Electoral  del  Comité  
Ejecutivo  Nacional  del  Partido  de   la  Revolución  Democrática,   y  brazo  derecho  del  dirigente  Carlos  Navarrete,  en  esta  
ocasión  no  entregó  tan  buenas  cuentas  en  la  elección  del  domingo  pasado,  ya  que  el  partido  en  el  poder  en  el  Distrito  
Federal  sólo  retuvo  a  duras  penas  seis  delegaciones  políticas.  En  cuanto  a  gubernaturas,  el  sol  azteca  recobró  Michoacán  
y  párele  de  contar.  
    
que  los  trabajos  del  Tuzobús  siguen  adelante,  en  dos  semanas  estarán  en  la  capital  del  estado  las  43  unidades  procedentes  
de  Monterrey  listas  para  ponerse  en  marcha  cuando  los  trabajos  de  la  obra  civil  estén  concluidos.  El  gobernador  Francisco  
Olvera  Ruiz   ha   dispuesto   darle   celeridad  para   que   cuanto   antes   se   ponga   en   funcionamiento   el  moderno   sistema  de  
transporte  colectivo  en  la  ciudad  capital.  Cabe  destacar  que  las  rutas  alimentadoras  contarán  también  con  nuevas  unidades  
que  remplazarán  a  los  mil  vehículos  que  prestan  servicio  actualmente.  Ese  parque  vehicular  no  se  volverá  a  utilizar  como  
transporte  público.  
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que  ha  concluido  la  veda  electoral  que  se  mantuvo  con  motivo  de  la  pasada  elección  federal,  de  nueva  cuenta  se  pondrán  
en  marcha   los   programas   sociales  en   las  distintas   regiones  del   estado.  El  gobernador  Olvera  Ruiz   ha  ordenado  a   los  
funcionarios  del  gobierno  estatal  trabajar  a  buen  paso  a  fin  cumplir  en  materia  de  obras  y  servicios  y  demás  beneficios  en  
los  ochenta  y  cuatro  municipios  de  la  entidad.  
  
que  será  hoy  cuando  los  triunfadores  en   la  elección  del  domingo  pasado  reciban  sus  constancias  de  mayoría,  que   los  
acreditarán  como  diputados  federales  electos  tanto  propietarios  y  suplentes  en  los  siete  distritos  electorales  federales  del  
estado.  El   INE  hará   la  asignación  de   diputados  de   representación  proporcional   a  más   tardar  el   día   veintitrés  de   julio  
venidero  en  cada  circunscripción  del  país.  
  
que  no  por  mucho  madrugar  amanece  más  temprano,  y  es  que  resulta  que  tremenda  puntada  protagonizaron  el  alcalde  
de  Ixmiquilpan,  Cipriano  Charrez,  y  el  suplente  del  candidato  del  PAN  Cuauhtémoc  Ruiz;;  se  fueron  de  farra  para  festejar  

enteraron  que  en  realidad  la  ganadora  fue  Lupita  Chávez.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
Pemex:  debo  no  niego,  pago  no  tengo.  
  
(Redacción,  página  web)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Miércol   
  
A  pesar  de  que  el  PREP  del  INE  ubica  al  Partido  del  Trabajo  (PT)  con  apenas  2.87  por  ciento  de  los  votos  emitidos  en  el  
país  durante   la   jornada  electoral  del  pasado  7  de   junio,  militantes  del  partido  de   la  estrella,  que  en  Hidalgo  comanda  
Arturo  Aparicio  Barrios,  confían  en  mantener  el  registro  y  con  ello  participar  en  futuros  comicios,  principalmente  los  de  
2016  en  Hidalgo,  para  elegir  gobernador,  diputados  locales  y  presidentes  municipales.  Aseguran  que  la  votación  efectiva  
de  la  jornada,  que  sería  la  base  para  determinar  el  porcentaje  real  logrado  por  cada  partido,  deberá  calcularse  restándole  
los  votos  nulos-un  millón  788  mil  393  votos-a  la  votación  total,  que  fue  de  36  millones  623  mil  125  sufragios.  En  este  
nuevo  escenario  el  número  de  votos  quedaría  en  34  millones  834  mil  732,  por  lo  el  porcentaje  de  votación  logrado  por  el  
PT  sería  de  3.02  por  ciento,  apenas  mayor  que  el  límite  inferior  establecido  por  la  Ley  Electoral  para  que  las  agrupaciones  
políticas  mantengan  el  registro.  
    
Aunque  habría  que  aclarar  que  estas  cifras  son  preliminares,  pues  además  de  que  el  PREP  cerró  con  98.63  por  ciento  de  
actas  capturadas  y  93.19  por  ciento  de  actas  contabilizadas,  el  cómputo  oficial  de  las  boletas  iniciará  este  miércoles  10  de  
junio,  y  todavía  puede  haber  variaciones.  Contrario  al  PT,  que  mantiene  la  esperanza  de  conservar  el  registro,  para  el  
Partido  Humanista  este  proceso  electoral  significó  su  debut  y  despedida,  pues   incluso  descontando  los  sufragios  nulos  
apenas  alcanzaría  2.25  por  ciento  de  la  votación.    
  
Pero  pase  lo  que  pase,  Aparicio  Barrios  anunció  ayer  en  su  cuenta  de  Facebook  que  la  decisión  de  él  y  sus  seguidores  es  

lucha  política  y,  en  caso  de  que  el  PT  refrende  su  registro,  la  lucha  electoral.     2.71%  en  el  distrito  aún  piensas  
  

    
Por   cierto,   de   mantener   el   PT   su   registro   Aparicio   se   convertiría   en   diputado   federal   suplente,   pues   en   la   quinta  
circunscripción,  donde  forma  parte  de  la  primera  fórmula  de  candidatos  plurinominales,  la  agrupación  de  la  estrella  obtuvo  

  
  
(Redacción,  página  web)    
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Plaza  Juárez-   
  
Ni  juntos  PAN  y  Candidato  "Independiente"    
Hasta   la   tarde   de   ayer,   con   el   98.63%  de   casillas   contabilizadas   de   acuerdo   al   PREP,   ni   juntos   el   PAN   con  Roxxy   la  
ocurrente,  y  el  Candidato  "Independiente",  Antonio  Mota,  le  hubieran  podido  ganar;;  al  candidato  tricolor-verde,  Alfredo  
Bejos.  Ambos  dos,  en  el  más  puro  lenguaje  Foxista,  llevaban  39  mil  206  sufragios  contra  48  mil  880  del  priísta.  De  tal  
modo  que  ahí  están   las  cifras  para  quien  desee   llevar  a  cabo  un  análisis  detallado.  Un  hecho  fundamental  es  que   los  
panistas  fufurufos  de  San  Javier  y  Zona  Plateada,  nomás  no  salieron  a  dar  su  voto  a  Roxxy,  aunque  no  se  cansan  en  las  
redes  de  lanzar  terribles  ataques  contra  el  Revolucionario  Institucional.  Es  decir  que  le  pegan  a  todo,  menos  a  su  bolsillo  
y  negocios,  y  así  no  se  puede.    
  
Por  eso  están  como  están,  dicen  anónimos  en  las  redes    
"Sigan  votando  por  el  PRI  muertos  de  hambre,  por  eso  Hidalgo  no  sale  de  su  atraso",  "Bien  merecido  se  tienen  todo  lo  
que   les  pasa,  por   cobardes,   ignorantes  y   trácalas".   Los  anteriores   son   solo  dos  mensajes  que  aparecen  en   las   redes  
sociales,  que  se  intuye  vienen  de  panistas  empresarios  que  no  dan  la  cara,  pero  que  así  entienden  la  democracia:  si  no  
gana  su  candidato,  es  porque  los  "indios"  y  mugrosos  pachuqueños  no  votaron  por  los  suyos.  Vaya  pues  la  actitud,  de  los  
amos,  patroncitos,  perdonavidas  jijos  de  su  resuchi.  
  
PAN  pierde  una  candidata  al  gobierno  estatal    
Xóchitl   Gálvez,   delegada   electa   de   la  Miguel   Hidalgo   en   la   Ciudad   de  México   empieza   a   ser  manejada   en   diferentes  
columnas  Míticas  de  pesó  como  virtual  candidata  panista  al  gobierno  de  la  capital  del  país.  Por  razones  diversas  la  de  Tepa  
tiene  la  simpatía  de  un  buen  número  de  comunicadores  (seguro  no  la  conocen  bien).  Para  mal  del  PAN  ya  perdió  a  quien  
se  perfilaba   como  su  principal   aspirante  al  gobierno  del   estado  de  Hidalgo;;  para  bien  de  quien   tiene  plumas  y  patas  
metidas  en  Acción  Nacional  de  la  entidad,  le  quitan  un  obstáculo  para  ir  por  esa  nominación  junto  con  sus  Redes.    
  
Morena,  otro  gallo  sin  ex  perredistas    
El  partido  de  Andrés  Manuel  López  Obrador,  Morena,  no  le  fue  mal  en  la  entidad.  Pero  sin  duda  le  hubiera  ido  mejor,  de  
no  haber  postulado  a  puro  ex  perredista  a  las  diputaciones  federales.  Y  no  porque  sean  ex  perredista,  sino  porque  son  de  
lo  peorcito  que  pudieron  haberse  llevado,  para  dejar  sin  oportunidad  a  quienes  de  verdad  lucharon  por  la  conformación  
de  ese  instituto  político  en  la  entidad.  Es  decir  que  todo  lo  que  huela  a  PRI)  en  Morena  deberá  salir  y  ya.  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Por  fin  avanzan  las  negociaciones  para  resarcir  la  deuda  que  significó  al  estado  de  Hidalgo  la  compra  de  terrenos  donde  
se  asentaría  supuestamente  la  refinería  Bicentenario,  proyecto  que  no  logró  ver  la  luz  debido  a  diversas  complicaciones  
para  Pemex.  Sólo  falta  la  signa  de  un  acuerdo  para  devolverle  a  la  entidad  una  suma  por  más  de  500  millones  de  pesos,  
recurso  que  sería  utilizado  en  obras  significativas  de  la  región  Tula-Tepeji,  confirma  el  secretario  de  Finanzas.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Francisco  Olvera: Con  un  estado  tranquilo  antes,  durante  y  después  del  proceso  electoral,  también  se  mantuvo  
una  dinámica  de  actividades  desde  la  cual  fue  posible  continuar  el  trabajo  durante  los  días  que  comprendió  la  campaña  
sin  enturbiar  escenarios,  desde  el  principio  fue  premisa  del  titular  del  Ejecutivo  en  Hidalgo.  Bajo  ese  precedente  Olvera  
Ruiz  defendió  siempre  el  atender  una  agenda  a  favor  del  desarrollo  estatal  bajo  el  acato  total  a  las  normativas  establecidas.  
  
Abajo-Jesús  Pérez: Pesa  sobre  Pérez  Matías  ser  el  visitador  a  quien  todos  ubican  como  alguien  que  sin  ser  el  perfil  
idóneo  está  en  un  puesto  que  le  exige  más  de  lo  que  sus  capacidades  le  permiten  cubrir.  Como  titular  de  la  Comisión  de  
Derechos  Humanos  en  Ixmiquilpan  este  hombre  carece  de  datos  solicitados,  además  de  que  cada  decisión  debe  siempre  
consultarla  con  el  área  homóloga  a  escala  estatal.  
    
(Redacción,  página  02)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
¿GRACIAS?  
Realiza  la  presidencia  municipal  de  Pachuca  diversas  obras  de  repavimentación  a  lo  largo  del  bulevar  San  
Javier,  pero  estas  generan  un  severo  caos  vial  en  la  zona.  La  remodelación  de  dicha  arteria  vial  lleva  varios  
meses  y  ni  los  vecinos  del  lugar  están  de  acuerdo  con  los  trabajos  pues  la  pregunta  que  le  hacen  al  alcalde  
Eleazar  García  es:  ¿mejoran  la  ciudad  para  que  circulen  los  autos  o  transiten  las  personas?  Mismo  caso  el  
que  se  vive  con  el  megamural  de  la  colonia  Palmitas,  pues  los  habitantes  insisten  en  que  de  nada  sirven  
fachadas  pintadas  pero  interiores  con  malos  servicios  públicos.  
  
NOBLE  
Una  vez  ganada  la  elección  en  el  Distrito  III  con  cabecera  en  Actopan,  el  virtual  diputado  federal  Pedro  Luis  
Noble,  buscará  ser  incluido  en  las  comisiones  de  Desarrollo  Social  o  Salud  de  la  próxima  Legislatura  federal.  
El  excandidato  cuenta  con  amplia  experiencia  en  ambos  temas  y  ahora  que  superó  la  prueba  electoral  sus  
miras  ya  están  puestas  en  el  trabajo  cameral  pues  sabe  que  la  coordinación  de  la  bancada  no  es  una  opción  
de  primera  mano,  a  menos  que  surjan  diferencias  entre  los  que  sí  aspiran  a  coordinar  el  grupo  hidalguense  en  el  recinto  
de  San  Lázaro.  
  
AHORA  SÍ  
Pasadas  las  elecciones  y  todas  las  restricciones  que  trajeron  consigo,  el  Sistema  de  Transporte  Masivo  Tuzobús  en  
Pachuca,  así  como  el  centro  de  acopio  de  Leche  en  Francisco  I.  Madero,  están  listos  para  iniciar  labores.  Los  
trabajos  en  ambos  proyectos  son  únicamente  detalles  previos  a  su  arranque,  así  que  es  cuestión  de  unos  
días  para  que  las  autoridades  estatales  y  federales  anuncien  la  inauguración  de  estas  obras.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-Morena,   primera   fuerza   en   ALDF;;   desplaza   a   PRD: Morena   obtuvo   la   victoria   en   18   de   las   40  
diputaciones  locales  de  mayoría  relativa  de  la  Asamblea  Legislativa  del  Distrito  Federal  (ALDF),  con  lo  que  será  la  primera  
fuerza  dentro  del  órgano,  luego  de  que  concluyó  el  cómputo  distrital  del  Instituto  Electoral  local.  Con  estos  resultados,  el  
Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  fue  relegado  a  la  segunda  posición,  pues  ganó  en  14  distritos  locales.  Los  
resultados  del  Programa  de  Resultados  Electorales  Preliminares  (PREP)  arrojaron  que  tanto  Morena  como  el  PRD  tenían  
16  distritos  locales,  pero  con  el  cómputo  final  las  cifras  se  modificaron.  De  esta  manera,  Morena  arrebató  dos  distritos  al  
PRD.  Sumó  dos  distritos:  el  28  local  de  Iztapalapa,  con  una  diferencia  de  85  votos  sobre  el  PRD,  y  el  distrito  40  local  de  
Tlalpan,  con  una  diferencia  de  162  votos  sobre  el  abanderado  perredista.  Ayer,  el  pleno  del  consejo  general  del  IEDF  dio  
a  conocer  los  resultados  finales  del  cómputo  de  los  40  distritos  que  definen  a  las  diputaciones  locales.  Así,  se  confirmó  
que  el  PAN  se  quedó  con  cinco  distritos  locales,  mientras  que  el  PRI,  con  tres.  Los  40  distritos  locales  son  de  mayoría  
relativa  por  lo  que  el  próximo  sábado,  los  consejeros  del  Instituto  Electoral  del  Distrito  Federal  (IEDF)  distribuirán  las  26  
diputaciones  locales  de  representación  proporcional,  para  completar  los  66  integrantes  de  la   Séptima  Legislatura  de  la  
ALDF.  Actualmente  el  sol  azteca  tiene  la  mayoría  absoluta  con  34  diputados,  pero  tras  la  jornada  electoral  se  quedó,  por  
lo  pronto,  con  14.  Estos  resultados  pueden  ser  impugnados  ante  el  Tribunal  Electoral  del  Distrito  Federal  (TEDF)  y  los  
candidatos  cuentan  con  cuatro  días  para  hacerlo  a  partir  de   la  conclusión  del  cómputo  distrital.  Con   la  conclusión  del  
cómputo  en  los  40  consejos  distritales  se  confirman  los  resultados  en  las  16  delegaciones:  seis  para  el  PRD,  cinco  para  
Morena,  tres  para  el  PRI-PVEM  y  dos  para  el  PAN.  En  el  pleno  del  Consejo  General  del  IEDF  se  reportó  que  en  cinco  casillas  
de  las  12  mil  624  que  se  instalaron  en  la  capital  del  país  no  se  encontraron  las  actas  de  la  jornada  electoral,  hecho  que  
no  altera  los  resultados  de  la  jornada  del  pasado  domingo.  Estas  casillas  se  ubicaron  en  los  distritos  ocho  (Miguel  Hidalgo)  
y  21  (Iztapalapa).  Fueron  las  casillas  cinco  mil  125  contigua  una,  en  el  distrito  ocho,  y  las  casillas  dos  mil  306  c1,  dos  mil  
503  b,  dos  mil  248  y  mil  991  c1  del  distrito  21.  Al  respecto,  se  informó  que  el  IEDF  notificó  al  Instituto  Nacional  Electoral  
para  que  hiciera  las  denuncias  correspondientes  ante  el  Ministerio  Público  por  la  pérdida  de  las  actas  y  se  proceda  conforme  
a  la  ley.  (Johana  Robles,  primera  plana)  
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La  Jornada-Morena,  primera  fuerza  política  en  la  Asamblea  del  DF:  El  partido  Morena  se  constituirá  como  primera  
fuerza  política  en  la  Asamblea  Legislativa  del  Distrito  Federal  (ALDF),  luego  de  que  el  Instituto  Electoral  local  (IEDF)  dio  a  
conocer  que  ganó  18  distritos  electorales,  imponiéndose  a  la  alianza  PRD-PT-Panal,  que  obtuvo  14.  Al  terminar  ayer  el  
conteo  de  votos,  la  apertura  de  urnas  y  revisión  de  actas  de  escrutinio  en  los  consejos  distritales  delegacionales,  el  IEDF  
informó   que   se   rompió   el   empate   que   hasta   la   noche   del   lunes   mostraba   el   Programa   de   Resultados   Electorales  
Preliminares  (PREP)  entre  el  bloque  aliancista  y  Morena.  De  esta  manera,  el  partido  que  preside  Andrés  Manuel  López  
Obrador  se  quedó  con  los  distritos  2,  3,  4,  5,  6  y  7  de  la  delegación  Gustavo  A.  Madero;;  9  y  12  de  la  Cuauhtémoc;;  14  y  
15  de  Iztacalco;;  28  de  Iztapalapa;;  30  de  Coyoacán;;  35  de  Tláhuac;;  37,  38  y  40  de  Tlalpan,  y  36  y  39  de  Xochimilco.  
Representantes  de  partidos  en  el  IEDF  estimaron  que  a  esos  18  diputados  de  mayoría  relativa  podrían  sumarse  cuatro  
legisladores  plurinominales,  con  lo  que  Morena  alcanzaría,  por  sí  solo,  22  curules,  lo  que  le  daría  mayoría  sobre  los  otros  
partidos  que  tendrán  representación  en   la  ALDF.  El  bloque  PRD-PT-Panal  obtuvo  14  distritos  de  Venustiano  Carranza,  
Álvaro  Obregón  y  Coyoacán,  y  podría  alcanzar  siete  plurinominales,  con  lo  que  tendría  21  en  total.  El  PAN  se  quedó  con  
cinco  diputaciones  uninominales  y  llegaría  a  nueve  con  la  posible  asignación  de  cuatro  plurinominales;;  en  tanto  que  la  
alianza   PRI-PVEM,   que   ganó   tres   distritos,   sumaría   siete   legisladores   en   total   con   los   plurinominales.  Candidaturas  
comunes.  Los  otros  siete  podrían  distribuirse  entre  los  partidos  Movimiento  Ciudadano,  Encuentro  Social  y  Humanista,  
dependiendo  de  si  alcanzaron  los  votos  necesarios  para  acceder  a  esos  diputados  de  representación  proporcional.  Aun  
cuando  el  PRD  ganó  14  distritos   de  40  locales  uninominales ,  dos  no  formarían  parte  de  su  bancada  en  la  ALDF,  ya  que  
corresponden   a   diputaciones   por   las   que   contendió   en   candidatura   común   con   otras   fuerzas   políticas,   a   las   cuales  
correspondió  su  designación.  Con  esto,  el  grupo  parlamentario  perredista  se  reduciría  a  12  legisladores  de  mayoría  relativa.  
En  ese  supuesto  está  el  candidato  que  ganó  con  las  siglas  de  PRD-PT-Panal  en  el  distrito  22  de  Iztapalapa,  Juan  Gabriel  
Corchado  Acevedo,  secretario  general  de  la  sección  11  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación,  y  llegará  
como  diputado  de  Nueva  Alianza.  Otro  es  el  ganador  en  el  distrito  25  de  Álvaro  Obregón,  José  Alberto  Benavides,  que  
pertenece  al  PT  y  es  diputado  federal.  Entre  los  distritos  donde  el  PRD  compitió  solo,  sin  el  PT  ni  Panal,  está  el  15  de  
Iztacalco,  donde  contendió  el  secretario  general  del  Sindicato  Único  de  Trabajadores  del  Gobierno  del  Distrito  Federal,  
Juan  Ayala  Rivero,  quien  perdió  con  una  diferencia  de  sólo  65  votos,  ante  Felipe  Félix  de   la  Cruz,  de  Morena.  (Raúl  
Llanos,  primera  plana)    
Excélsior-Voto   por   voto,   en   18   distritos;;   Colima   y   San   Luis   Potosí   siguen   cerrados: De   acuerdo   con   las  
previsiones  que  realizaron  ayer   los  Consejos  Distritales  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  en  al  menos  60%  de  las  
casillas  de  los  300  distritos  electorales  del  país  tendrán  revisión  de  votos,  pero  en  18  distritos  habrá  voto  por  voto.  Previo  
al  arranque  del  cómputo  oficial  de  la  elección  del  pasado  domingo,  las  previsiones  de  la  autoridad  electoral  indican  que  el  
recuento  voto  por  voto  se  realizará  en  esos  18  distritos,  porque  la  diferencia  entre  el  primero  y  el  segundo  lugar  es  menor  
a  1%,  de  acuerdo  con  la  ley.  Uno  de  esos  casos  con  votación  cerrada  es  el  distrito  11  de  Puebla,  donde  la  diferencia  es  
de  46  votos,  entre  el  PRI  y  el  PAN,  lo  que  implica  un  0.04%  de  distancia.  Otra  causal  más  usada  por  los  partidos  para  
pedir  el  recuento  del  voto  es  cuando  la  diferencia  entre  el  primero  y  segundo  lugar  es  menor  al  número  de  votos  nulos,  
como  ocurre  en  varios  distritos  del  DF,  principalmente  entre  el  PRD  y  Morena.  Existen  por   lo  menos  otros  60  distritos  
donde  la  diferencia  entre  el  primero  y  segundo  sitio  es  menor  al  número  de  votos  anulados,  por  lo  que  si   los  partidos  
políticos  lo  solicitan,  pueden  abrirse  los  paquetes,  como  en  Manzanillo,  Colima,  donde  la  diferencia  entre  el  PRI  y  el  PAN  
es  de  dos  mil  462  votos,  pero  los  nulos  ascienden  a  cuatro  mil  232.  A  escala  estatal,  en  San  Luis  Potosí  se  perfila  una  
revisión  detallada  de   los  votos  en   los  comicios  para   la  gubernatura,  donde   la  diferencia  es  de  3%  entre  el   candidato  
ganador  y  el  segundo  lugar.  En  Colima  se  prevé  una  situación  similar.  la  coalición  del  PRI,  Nueva  Alianza  y  PVEM  aventaja  
con  0.35%  al  Partido  Acción  Nacional  en  la  elección  para  renovar  la  gubernatura.  EXIGEN  REVISIÓN  ESCRUPULOSA  
DE  VOTOS.  A  punto  de  concluir  el  Programa  de  Resultados  Preliminares  (PREP)  en  San  Luis  Potosí,  el  PRI  se  prepara  
para   defender   el   apretado   resultado   que   sitúa   como   vencedor   a   Juan  Manuel   Carreras,   su   candidato   a   gobernador.  
Melquiades  Morales,  delegado  nacional  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  PRI,  señaló  que  la  diferencia  hasta  el  momento  
es  de  3%  entre  ambos  candidatos.  Desde  el  PAN  se  ha  pedido  al  órgano  electoral  que  realice  una  revisión  escrupulosa  de  
los  votos  al  registrar  errores  de  contabilización.  La  candidata  del  blanquiazul,  Sonia  Mendoza,  dijo  que  todas  y  cada  una  
de   las   actas  de   todo  el   cómputo  deben   ser   revisadas.  Emanuel  Carrillo,   representante  del  PAN  en  el  Consejo  Estatal  
Electoral  y  de  Participación  Ciudadana,  indicó  que,  por  errores  en  el  llenado  de  las  actas,  se  realizó  una  contabilización  
mal  de  los  votos.  El  Consejo  Estatal  Electoral  y  de  Participación  Ciudadana  ya  ha  realizado  las  correcciones  y  asegura  que  
el  resultado  que  refleja  el  PREP  no  se  ve  alterado.  HABRÁ  VOTO  POR  VOTO  EN  18  DISTRITOS;;  HOY  ARRANCA  EL  
CÓMPUTO  FINAL  EN  EL  INE.  Al  menos  en  60%  de  las  casillas  de  los  300  distritos  electorales  tendrán  revisión  de  votos,  
pero  en  18  distritos  habrá  voto  por  voto,  porque  la  diferencia  entre  el  primero  y  el  segundo  lugar  es  menor  a  1%,  como  
en  el  distrito  11  de  Puebla,  donde  la  diferencia  es  de  46  votos,  entre  el  PRI  y  el  PAN,  lo  que  implica  un  0.04%  de  distancia.  
Además,  existen  al  menos  60  distritos  más  donde  la  diferencia  entre  el  primero  y  segundo  lugar  es  menor  al  número  de  
votos  anulados,  por  lo  que  si  los  partidos  políticos  lo  solicitan,  pueden  abrirse  los  paquetes,  como  en  Manzanillo,  Colima,  
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donde   la  diferencia  entre  el  PRI  y  el  PAN  es  de  dos  mil  462  votos,  pero   los  nulos  ascienden  a   cuatro  mil  232  votos,  
establecen  las  previsiones  que  realizaron  ayer  los  Consejos  Distritales  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  como  parte  
de  los  preparativos  para  el  cómputo  distrital  que  comienza  hoy.  En  los  distritos  2  Teotitlán  de  Flores  Magón,  7  de  la  Heroica  
Ciudad  de  Juchitán  de  Zaragoza  y  5  de  Santo  Domingo  de  Tehuantepec,  en  Oaxaca,  son  susceptibles  de  que  los  partidos  
soliciten   la   repetición   de   la   elección,   porque  no   se   instalaron   todas   las   casillas.   La  mañana  de   este  miércoles   el   INE  
comienza  el  cómputo  oficial  de  los  votos  emitidos  por  36.6  millones  de  mexicanos  el  pasado  domingo,  pero  con  base  en  
las  actas  sobre  las  cuales  se  basa  el  Programa  de  Resultados  Electorales  Preliminares  (PREP),  60%  de  las  casillas,  que  
implican  88  mil  609  de  las  147  mil  683  casillas  registradas  en  el  PREP.  Una  de  las  causales  de  ley  para  que  se  realice  el  
recuento  voto  por  voto  es  cuando  la  diferencia  entre  el  primero  y  segundo  lugar  es  menor  a  1%,  lo  que  ocurre  en  18  
casos,  que  involucran  a  poco  más  de  dos  millones  de  votos,  de  acuerdo  con  el  PREP,  y  que  es  previsible  que  su  revisión  
sea  solicitada  por  los  partidos  políticos.  En  el  distrito  2  de  Aguascalientes  existe  una  diferencia  de  705  votos  entre  el  PAN  
y  el  PRI,  lo  que  implica  una  distancia  de  sólo  0.65%;;  en  el  distrito  3  de  Ensenada,  Baja  California,  la  distancia  es  de  sólo  
241  votos,  que  representan  0.28%  entre  el  PRI  y  el  PAN;;  en  el  distrito  3  de  Juárez,  Chihuahua,  la  diferencia,  también  
entre  el  PRI  y  el  PAN  es  de  261  votos,  que  representan  una  distancia  de  0.36%  solamente.  Está  también  el  distrito  1  de  
Gustavo  A.  Madero,  en  el  Distrito  Federal,  donde  la  alianza  PRD-PT  y  Morena  tienen  una  diferencia  de  331  votos,  que  
implica  sólo  0.4%  de  distancia;;  en  el  14  de  Tlalpan,  el  PAN  y  Morena  tienen  una  diferencia  de  677  votos,  que  implica  
0.65%;;  en  el  distrito  1  de  San  Luis  de  la  Paz,  Guanajuato,  hay  800  votos  entre  el  PRI  y  el  PAN,  que  representan  0.72%;;  
en  el  7  de  San  Francisco  del  Rincón,  cuna  del  expresidente  panista  Vicente  Fox,  el  PRI  y  el  PAN  tienen  una  diferencia  de  
957  votos,  que  implican  0.76  por  ciento.  En  el  distrito  14  de  Acámbaro,  Guanajuato  hay  una  diferencia  de  0.36%  entre  el  
PRI   y   el   PAN;;   es   decir,   sólo   433   votos;;   en   el   tres   de  Zihuatanejo,   Guerrero,   el   PRD   y   el   PRI   están  distanciados   por  
únicamente  345  votos,  que  implican  0.26%  entre  ellos;;  en  el  tres  de  Tepatitlán,  Jalisco,  PAN  y  PRI  tienen  una  diferencia  
de  mil  248  votos;;  es  decir,  0.88%;;  en  el  4  de  Zapopan,  la  distancia  entre  ellos  es  de  134  votos,  que  representan  sólo  el  
0.11%  de  diferencia;;  en  el  siete  de  Zacapu,  Michoacán  hay  253  votos  entre  el  PRI  y  el  PRD,  que  implican  0.17%;;  en  el  9  
de  Uruapan,  962,  que  representan  0.74%;;  en  el  12  de  Apatzingán  hay  diferencia  de  0.55%;;  es  decir,  681  votos  entre  PRI  
y  PRD.  En  el  ocho  de  Guadalupe,  Nuevo  León,  PRI  y  PAN  tienen  654  votos  de  diferencia,  que  significan  0.48%;;  en  el  11  
de  Puebla  es  el  más  apretado,  con  sólo  46  votos  entre  el  PAN  y  el  PRI,  que  representan  el  0.04%;;  en  el  tres  de  Hermosillo  
esos  dos  partidos  se  disputan  mil  69  votos,  que  representan  el  0.86%  entre  ellos  y  en  el  cuatro  de  Mérida,  igualmente  el  
PRI  y  el  PAN  tienen  una  diferencia  de  0.41%;;  es  decir,  sólo  628  votos  entre  ellos.  Otra  causal.  Otra  causal  más  usada  
por   los  partidos  para  pedir  el  recuento  del  voto  es  cuando  la  diferencia  entre  el  primero  y  segundo  lugar  es  menor  al  
número  de  votos  nulos,   como  ocurre  en   varios   distritos  de   la  Ciudad  de  México,  en   la   competencia  PRD-Morena;;  en  
Azcapotzalco  los  separa  seis  mil  votos,  pero  los  nulos  son  siete  mil  543.  Lo  mismo  sucede  en  el  distrito  4  de  Iztapalapa,  
la  distancia  es  de  mil  392  votos  y  los  nulos  son  siete  mil  848  sufragios.  
LOS  DATOS.  

 El  Programa  de  Resultados  Electorales  Preliminares  (PREP)  que  operó  de  las  20:00  horas  del  domingo  a  las  20:00  
horas  del  lunes  tuvo  aproximadamente  cuatro  millones  de  usuarios,  destacó  el  coordinador  de  la  Unidad  Técnica  
de  Servicios  Informáticos  del  INE,  Jorge  Torres.  

 En  conferencia  de  prensa,  explicó  que  respecto  de  los  resultados  del  cierre,  fueron  en  total  147  mil  683  actas  
capturadas  y  un  total  de  139  mil  885  contabilizadas  de  acuerdo  con  los  criterios  que  se  establecieron.  

 En  las  24  horas  que  estuvo  en  operación,  el  PREP  tuvo  casi  190  cortes  con  un  promedio  de  ocho  por  hora.  
 En  el  nuevo  PREP  el  proceso   fue  primero:  el  acopio,  el  etiquetado  de   las  actas,   la  digitalización,   la  captura  y  
publicación.  

PROMETEN  CÓMPUTO  FAST  TRACK.  El  Consejo  General  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  ofreció  que  los  resultados  
del  cómputo  distrital,  que  comienza  hoy,  estarán  listos  al  mediodía  del  jueves;;  es  decir,  se  realizarán  en  un  tiempo  récord,  
explicó  Miguel  Ángel  Solís,  director  ejecutivo  de  Organización  Electoral.  Explicó  también  que  existen  no  sólo  un  plan  B,  
sino  hasta  un  plan  C,  en  caso  de  que  existan  obstáculos  o   intentos  de   impedir  el  cómputo  distrital  en  zonas  que  han  
registrado  conflictividad  social,  pero  fue  claro  en  decir  que  él  no  es  autoridad  competente  para  informar   cuáles  son  las  
estrategias  del  Instituto  para  resguardar  los  paquetes  electorales  que  hoy  se  cuentan  de  manera  oficial.  Precisó  que  se  
aplicará  un  método  mejorado  al  usado  hace  tres  años,  cuando  se  contaron  tres  elecciones:  Presidente,  Senado  y  Cámara  
de  Diputados,  pero  ahora   concentrado  en  una  sola,   la  de  diputados.  El  método,  detalló,  consiste  en  que   si  existe  un  
número  superior  a  20  paquetes  electorales  que  deban  abrirse  para  el  recuento  del  voto  por  voto,  se  formarán  equipos  en  
los  que  participarán  todos  los  funcionarios  del  Instituto,  no  sólo  los  vocales,  y  con  ese  método  se  prevé  que  el  jueves  al  
mediodía  concluya  el  cómputo.  
Solís  explicó  que  esperan  que  la  madrugada  del  jueves  ya  esté  contada  la  mayoría  de  los  300  distritos.  (Leticia  Robles  
de  la  Risa,  primera  plana)  
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Criterio-INE  abrirá  60%  de  paquetes  electorales: El  consejero  Marco  Antonio  Baños  Martínez,  del  Instituto  Nacional  
Electoral  (INE),  estimó  que  60  por  ciento  de  paquetes  de  la  jornada  del  domingo  pasado  serán  recontados  de  forma  total  
o  parcial.  En  entrevista,  dijo  que  de  ese  universo  sólo  habrá  recuento  total  en  16  distritos  electorales,  debido  a  que  la  
diferencia  entre  el  primero  y  el  segundo  lugar  es  de  un  punto  porcentual  o  menor.  Baños  Martínez  explicó  que  durante  los  
cómputos  distritales,  que  inician  este  miércoles,  se  aplicarán  de  forma  estricta  las  causales  de  recuento  previstas  en  la  
legislación  electoral.  La  ley  prevé  siete  causales  de  escrutinio  y  cómputo  de  la  elección:  que  los  resultados  de  las  actas  no  
coincidan;;  que  se  encuentren  alteraciones  en  las  actas  que  generan  duda  en  el  resultado  de  la  elección  de  la  casilla  y,  que  
no   exista   acta   de   escrutinio   y   cómputo   en   el   expediente,   ni   en   poder   del   presidente.  Otra   es   que   existan   errores   o  
inconsistencias  evidentes  en  las  actas,  salvo  que  se  corrijan  o  se  aclaren  a  satisfacción  de  quién  solicitó;;  que  las  actas  
estén   ilegibles;;  que  el  número  de  votos  nulos  sea  mayor  a   la  diferencia  entre   los  candidatos  en  el  primero  y  segundo  
lugares  y,  que  todos  los  votos  depositados  sean  a  favor  de  un  mismo  partido.  El  también  presidente  de  la  Comisión  de  
Vinculación  con  los  Organismos  Públicos  Electorales  (OPLES)  aclaró  que  salvo  esas  causales  no  existe  ninguna  otra  razón  
para   llevar  a   cabo  el   recuento  de  un  paquete  electoral.   y  ahorita  un  número   cerrado,   les  doy  un  
porcentaje,  60,  arribita  de  60  por  ciento  a  nivel  nacional,  pero  no  porque  haya  habido  un  problema  en  la  recepción  de  la  
votación  de  la  casilla,  algún  problema  en  el  escrutinio  y  cómputo,  sino  porque  están  colocados  en  los  supuestos  legales  

  NO   HAY  
  Baños  Martínez  dijo  que  hasta  el  momento  no  existe  ningún  distrito  electoral  que,  

por   razon
  Además  recordó  que  hasta  que  concluyan  los  cómputos  distritales  los  partidos  podrán  presentar,  si  ése  fuera  

el  caso,  alguna  impugnación  ante  
  El  consejero  electoral  aclaró  finalmente  que  aquellas  casillas  

cuya  votación  se  interrumpió  durante  la  jornada  electoral  y  ya  no  fue  posible  continuar,  sea  por  destrucción  de  las  boletas  
  (Notimex,  página  C4)  

Criterio-Prevé  el  INE  plazos  para  cómputo  distrital: El  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  proyecta  concluir  la  mayoría  
de  los  cómputos  distritales  de  la  elección  federal  del  domingo  en  un  periodo  de  entre  24  y  28  horas.  Este  cómputo,  que  
dará  los  resultados  definitivos  y  oficiales,  arranca  el  miércoles  a  las  8:00  horas,  por  lo  que,  según  la  proyección  del  INE,  
tendrá  un  avance  significativo  el  jueves  al  mediodía.  Miguel  Ángel  Solís,  director  ejecutivo  de  Organización  Electoral  del  
INE,  aclaró  que  si  el  cómputo  de  alguno  o  varios  distritos  no  está  listo  para  esa  hora,  no  significará  falta  de  certeza  al  
proceso.  Tampoco,  puntualizó,  un  incumplimiento  a  la  ley,  pues  el  INE  tiene  hasta  el  próximo  sábado  para  concluir  ese  
proceso.   ,  pero  no  

  

pequeña,  es  preferible  que  tengan  tres  grupos  y  que  se  tarden  más  de  las  28  horas,  a  que  se  vayan  a  una  sede  alterna  

de  2018.  Calculó  que  entre  15  y  25  distritos,  que  no  precisó,  podrían  tener  recuento  total  de  votos.  (Agencia  Reforma,  
página  C5)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Si  no  con  el  PRD  u  otro,  solito  menos  
  
Las  diputaciones  federales  y  locales,  más  las  jefaturas  delegacionales  que  ganó  Morena,  son  una  victoria  de  Andrés  Manuel  
López  Obrador  y  una  derrota  del  PRD,  que  perdió  casi  la  mitad  del  apoyo  que  tenía.  El  mal  de  altura,  sin  embargo,  tan  
crónico  y  característico  en  el  carismático  dirigente,  quien  pretende  por  tercera  vez  llegar  a  la  Presidencia  de  la  República,  

  votaron  el  domingo  prefirió  otras  opciones,  incluidas  las  bienvenidas  
os,  

es  muy  improbable  que  Morena,  en  2018,  multiplique  significativamente  los  3  millones  68  mil  86  votos,  que  se  antojan  
tristes  frente  a  los  más  de  36  millones  y  medio  de  ciudadanos  que  acudieron  a  las  urnas,  y  sumarán  más  de  87  millones  

  
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
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Milenio-   
  

  
Son  de  los  que  quieren  cambiar  el  pasado.    
Florestán  
  
Cuando  me  hablan  de  que  en  México  no  hay  democracia,  me  remito  al  tono  de  las  jornadas  electorales  recientes  y  a  sus  
resultados.  Tengo  claro  que  es   imperfecta,  como   imperfecta  tiene  que  ser   la  democracia,  no  creo  en   las  democracias  
perfectas  porque  dejarían  de  serlo.  Pero  los  resultados  del  domingo  avalan  una  realidad  democrática  en  México.  Desde  la  
víspera,  cuando  de  nueve  gobiernos  en  juego  apenas  se  podían  aventurar  resultados  en  dos  de  ellos,  Baja  California  Sur,  
para  el  PAN,  y  Campeche,  para  el  PRI,  hablaba  de  esa  incertidumbre  como  una  característica  de  la  democracia.  Y  cuando  
veo  los  resultados,  lo  confirmo.  De  los  nueve  estados  en  los  que  se  eligió  gobernador,  en  cinco  se  dio  una  alternancia  
partidista,  que  es  otra  característica  de  la  democracia,  y  en  uno  de  ellos,  Nuevo  León,  en  un  hecho  inédito,  un  candidato  
independiente,   Jaime   Rodríguez,   arrasó   de   tal   forma   que   ni   sumados   los   votos   de   todos   los   opositores   lo   hubieran  
alcanzado.  Los  otros  tres  estados  que  cambiaron  de  color  son  Guerrero,  donde  tras  dos  gobiernos  del  PRD,  por  la  división  
de  la  izquierda,  ganó  el  candidato  del  PRI,  Héctor  Astudillo.  En  Michoacán,  el  candidato,  Silvano  Aureoles  Conejo,  y  no  el  
partido,  el  PRD,  recuperó  para  éste  el  gobierno  que  había  perdido  hace  cuatro  años  ante  el  hoy  denostado  priista  Fausto  
Vallejo.  Luisa  María  Calderón,  por  el  PAN,  la  perdió  por  segunda  vez.  En  Querétaro  fue  diferente,  pero  el  resultado  igual:  
tras  un  reconocido  gobierno  de  José  Calzada,  del  PRI,  que  hace  seis  años  se  lo  arrebató  al  PAN,  Francisco  Domínguez  
derrotó  ampliamente  al  priista  Roberto  Loyola,  siendo  esta  la  primera  vez  que  el  panismo  recupera  un  estado  que  había  
perdido,  y  lo  que  confirma  que  un  buen  gobierno  no  influye  en  una  elección,  pero  uno  malo,  sí.  Véase  Guerrero,  Michoacán,  
Nuevo  León  y  Sonora,  donde  Claudia  Pavlovich,  de  la  mano  y  operación  de  Manlio  Fabio  Beltrones,  logró  lo  que  parecía  
imposible:  ganarle  al  PAN  y  recuperar  el  estado  para  el  PRI.  En  San  Luis  Potosí  y  Colima  todo  indica  que  el  PRI  mantendrá  
los   respectivos   gobiernos.   La   incertidumbre   previa   y   la   alternancia   en   más   de   la   mitad   de   los   gobiernos   en   juego  
documentan  la  democracia  mexicana,  aunque  una  mayoría  esté  harta  de  partidos,  políticos,  campañas  y  métodos.  
RETALES  
1.  NULOS.  Bajó  el  número  de  votos  nulos  pese  a  la  campaña  a  su  favor  y  aumentó  la  participación  de  44  por  ciento  en  
2009  a  47  por  ciento  el  domingo.  Los  anulistas  habían  reconocido  que  abajo  de  7  por  ciento  sería  un  fracaso;;  
2.  SERENA.  Morena  arrebató  al  PRD  su  mayoría  histórica  en   la  Asamblea  Legislativa  al  ganar  18  distritos   contra  14  
amarillos;;  y  
3.  CERRADO.  En  Colima,  el  candidato  del  PRI,  José  Ignacio  Peralta,  aventaja  con  .35  por  ciento  a  Jorge  Luis  Preciado,  
del  PAN,  cuando  faltan  de  computar  65  actas.  El  .35  por  ciento  equivale  a  975  votos.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
Que  contra  su  propio  compromiso  para  transparentar  la  sanción  aplicada  al  ex  titular  de  la  Conagua  David  Korenfeld,  por  
el  uso  vacacional  del  helicóptero  Augusta,  el  secretario  de  la  Función  Pública,  Virgilio  Andrade,  decidió  enterrar  el  tema  y  
clasificar  como  reservado  por  tres  años  todo  el  expediente  con  el  que  se  evaluó  y  aplicó  la  sanción.  
  
Que  les  guste  o  no,  los  perredistas  aceptaron  que  tendrán  que  modificar  la  integración  de  representantes  partidistas  en  
la  Asamblea  constituyente  que   legislará   la  Constitución  de   la  Cuidad  de  México,  aunque  quedará  a   la  voluntad  de   los  
nuevos  diputados  que  entren  en  septiembre,  porque  hoy  en  día,  en  el  dictamen  remitido  a  San  Lázaro,  el  PRI,  el  PVEM  y  
el  PAN  tienen  mayoría.  
  
Morena  tendrá  que  pelear  un  espacio  y  hacer  alianzas,  aun  cuando  Andrés  Manuel  López  Obrador  dice  que  no  pactará  
con  ningún  partido.  Acaso  la  reforma  capitalina  lo  valga.  
  
Que  todavía  con  los  resultados  electorales  por  oficializarse,  comenzó  la  pasarela  por  la  oficina  del  secretario  de  Gobierno  
del   DF,   Héctor   Serrano,   de   ex   funcionarios,   candidatos   ganadores   y   perdedores   para   acomodarse   en   la   nueva  
recomposición  política  de  la  capital.  
Entre  los  que  llegaron  a  su  oficina  estuvieron  el  ganador  sorpresa  en  Magdalena  Contreras,  Fernando  Mercado,  del  PRI;;  
el  ex  delegado  de  Benito  Juárez  Jorge  Romero,  del  PAN,  y  el  virtual  perdedor  de  la  Miguel  Hidalgo,  David  Razú.  
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Que  entre  las  sospechas  de  traición  que  hay  en  el  PRD  del  DF  está  la  presunta  alianza  de  la  ex  delegada  en  Magdalena  
Contreras  Leticia  Quezada  con  el  PRI  para  que  el  candidato  tricolor  Fernando  Mercado  ganara.  
Aunque  resulta  complicado  llegar  a  esa  conclusión,  luego  de  que  la  perredista  perdió  la  diputación  local.  Será  que  ya  no  
saben  a  quién  culpar.  
  
Que  en  el  Sindicato  Único  de  Trabajadores  del  Gobierno  del  Distrito  Federal,  dirigentes  de  secciones  sindicales  quieren  
que  se  audite  la  gestión  de  su  líder,  Juan  Ayala,  para  saber  de  dónde  salió  el  dinero  que  invirtió  en  su  campaña  para  
diputado  local  del  PRD  por  Iztacalco.  
Dicen  que  le  vendió  la  ide
pero  no  es  reconocido  como  vecino  de  esa  jurisdicción,  porque  perdió  contra  el  líder  de  taxistas  Felipe  de  la  Cruz,  hijo  del  
fundador  del  Campamento  2  de  Octubre.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Bronco  sin  tele  

  
Shimon  Peres  
  
Shhhh,  que  nadie  escuche.  ¿Qué  pasaría  si  la  gente  se  entera?  Jaime  Rodríguez,  El  Bronco,  no  sólo  ganó  la  elección  al  

   Cuando   la   clase   política   permitió   las   candidaturas  
independientes,  lo  hizo  con  el  ánimo  de  cargar  los  dados  en  su  contra.  Como  los  jerarcas  políticos  piensan  que  los  spots  
en  radio  y  televisión  son  el  camino  para  cualquier  triunfo  electoral,  no  sorprende  que  hayan  dejado  casi  totalmente  sin  
este  mecanismo  a  los  independientes.  Las  reglas  actuales  prohíben  a  los  candidatos  la  contratación  de  tiempos  de  radio  y  
televisión.  La  prohibición  no  se  extiende  a  periódicos  o  revistas,  a  espectaculares  o  a  internet.  Si  bien  se  permite  a  los  

ahí  hay  cámaras  de  televisión.  Al  parecer  las  cámaras  tienen  un  poder  de  persuasión  tan  grande  que  la  gente  se  vuelve  
idiota  al  ver  cualquier  anuncio  en  una  pantalla  de  televisión.  Pero  resulta  que  El  Bronco  ha  conseguido  el  triunfo  en  Nuevo  
León  no  sólo  sin  un  partido  político  sino  también  sin  televisión.  Sus  rivales  Ivonne  Álvarez  del  PRI  y  Felipe  de  Jesús  Cantú  
del  PAN  tuvieron  tres  mil  spots  de  televisión  y  ocho  mil  de  radio  cada  uno.  En  cambio  el  candidato  independiente  tuvo  
sólo   tres   spots  de   televisión  y  20  de   radio   (El   Financiero,  5.4.15).  Casi  puedo  ver   la   sonrisa  de   los   coordinadores  de  
campaña  del  PRI  y  el  PAN  al  ver   la  aplastante  presencia  que  sus  candidatos  tenían  frente  al  Bronco.  No  había  riesgo,  
seguramente,  de  perder  la  elección.  Pero  El  Bronco  no  sólo  ganó  la  elección  sino  que  lo  hizo  de  manera  abrumadora.  Los  
miles  de  anuncios  de  radio  y  televisión  de  los  candidatos  del  PRI  y  del  PAN  no  les  sirvieron  para  nada.  De  hecho,  quizá  les  
hayan  causado  rechazo.  La  clase  política  creó  reglas  para  saturar  radio  y  televisión  con  96  spots  políticos  cada  día  en  cada  
emisora  del  país,  pero  este  exceso  parece  generar  reacciones  negativas  en  los  electores.  No  es  la  primera  vez  que  un  
candidato   tiene   buen   desempeño   pese   a   no   contar   con   presencia   en  medios.   En   la   elección   presidencial   de   1988   el  
candidato  del  PRI,  Carlos  Salinas  de  Gortari,  tuvo  91.71  por  ciento  de  los  tiempos  dedicados  a  las  elecciones  en  los  dos  
principales  noticiarios  de  televisión  del  país  (Woldenberg,  6.3.08).  Los  otros  candidatos,  entre  ellos  Cuauhtémoc  Cárdenas  
del  Frente  Democrático  Nacional  y  Manuel  Clouthier  del  PAN,   tuvieron  que   repartirse  el   resto  del   tiempo,  pero  con   la  
salvedad  de  que  la  cobertura  sobre  Salinas  de  Gortari  era  siempre  positiva  mientras  que  la  de  los  candidatos  de  oposición  
era  con  frecuencia  negativa.  Cabe  recordar  la  entrevista  de  Televisa  con  dos  hijos  fuera  de  matrimonio  del  general  Lázaro  
Cárdenas   con   la   que   se   buscaba  manchar   la   imagen  de  Cuauh-témoc.  A   pesar   de   eso  hay   razones   para  pensar   que  
Cuauhtémoc  ganó  la  elección  y  el  sistema  tuvo  que  despojarlo  del  triunfo  (José  Barberán  y  otros,  Radiografía  del  fraude,  
y  entrevistas  con  Jorge  Alcocer,  representante  del  FDN  en  la  Comisión  Federal  Electoral).  Los  casos  del  Bronco  en  2015  y  
Cuauhtémoc  en  1988  demuestran  que  la  televisión  y   la  radio  no  son  indispensables  aunque  los  estrategas  de   la  clase  
política  piensan  que  son  la  única  forma  de  llegar  al  poder.  Por  eso  en  esta  campaña  saturaron  el  aire  con  millones  de  
spots.  Al  hacerlo  cansaron  a  los  ciudadanos  y  quizá  hayan  dado  una  ventaja  compe
a  los  que  negaron  un  acceso  equitativo  a  la  radio  y  la  televisión.  
FRAUDE  DE  1988  
En   una   carta   de   réplica   (3.6.15)   a   uno   de   mis   artículos,   el   senador   lopezobradorista   Manuel   Bartlett,   secretario   de  
Gobernación  y  presidente  de  la  Comisión  Federal  Electoral  en  los  comicios  de  1988,  reconoció  que  hubo  fraude  pero  se  lo  

Madrid,  para  asegurar  el  triunfo  a  Carl   
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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Excélsior-   
  
La  corrupción  y  el  voto  de  castigo  
  
Una  de  las  características  de  la  elección  del  domingo  pasado  fue  el  voto  de  castigo  en  contra  de  gobiernos  que  se  percibían  
como  corruptos.  Qué  bueno.  Ahora  no  pueden  fallar.  Me  da  mucho  gusto  que  el  PRD  haya  perdido  la  gubernatura  de  
Guerrero.  Hay  que  recordar  que  este  partido  fue  el  que  puso  a  José  Luis  Abarca  como  candidato  a  presidente  municipal.  
Se  convirtió  en  alcalde  pero,  junto  con  su  esposa,  eran  los  jefes  del  crimen  organizado  local.  Su  abuso  del  poder  llegó  al  
extremo  de  ordenarle  a  la  policía  municipal  que  detuvieran  a  los  estudiantes  de  la  Normal  de  Ayotzinapa  y  se  los  entregaran  
a  la  gavilla  que  regenteaban  quienes  los  torturaron,  asesinaron  y  quemaron.  El  electorado  guerrerense  castigó  al  PRD:  
ahora  será  el  PRI  quien  gobernará  ese  estado.  Me  da  mucho  gusto  que  el  PRI  haya  perdido  la  gubernatura  de  Michoacán.  
Hay  que  recordar  que  este  partido  fue  el  que  metió  a  Los  Caballeros  Templarios  al  Palacio  de  Gobierno.  Ridículo:  Servando  
Gómez  Martínez,  La  Tuta,  acordando  con  el  hijo  del  gobernador  Fausto  Vallejo.  El  electorado  michoacano  castigó  al  
PRI:  
ahora  será  el  PRD  quien  gobernará  ese  estado.  Me  da  mucho  gusto  que  el  PAN  haya  perdido  la  gubernatura  de  Sonora.  
Hay   que   recordar   los   múltiples   casos   de   corrupción   y   abuso   de   poder   del   gobernador   Guillermo   Padrés.   Su  
enriquecimiento  inexplicable,  la  construcción  de  una  presa  ilegal  en  su  rancho  y  la  detención  injusta  de  su  sirvienta.  El  
electorado  sonorense  castigó  al  PAN:  ahora  será  el  PRI  quien  gobernará  ese  estado.  Me  da  mucho  gusto  que  el  PRI  haya  
perdido   la   gubernatura   de   Nuevo   León.   Los   presuntos   casos   de   enriquecimiento   inexplicable   del   actual   gobernador,  
Rodrigo   Medina,   y   su   familia,   más   los   del   exgobernador,  Natividad   González   Parás,   tenían   irritadísimos   a   los  
neoleoneses.   Pero   también   estaban   enojados   con   los   gobernantes   panistas   que   tampoco   les   habían   dado   buenos  
resultados.  El  electorado  neoleonés  castigó  al  PRI  y  al  PAN:  ahora  será  un  candidato  independiente  quien  gobernará  ese  
estado.  Me  da  mucho  gusto  que  el  PRD  haya  perdido  tantas  posiciones  en  el  DF.  Los  capitalinos  estábamos  hartos  de  
tanta  corrupción  e  ineficacia  de  los  gobiernos  perredistas.  La  Línea  12  del  Metro  fue  la  gota  que  derramó  el  vaso:  cerrada  
la  obra  de  infraestructura  más  importante  de  los  últimos  años  por  estar  plagada  de  errores.  Y  la  sospecha  de  corrupción  
solapada  por  las  autoridades  actuales.  El  electorado  chilango  castigó  al  PRD:  ahora  serán  los  candidatos  de  Morena  y  otros  
partidos   los   que   cogobernarán   con  Miguel   Ángel  Mancera.   Me   da  mucho   gusto   que   el   PRI   haya   perdido   la   zona  
conurbada   de   Guadalajara.   Los   tapatíos   ya   estaban   hastiados   de   tantas   historias   de   abuso   de   poder   por   parte   del  
gobernador  Aristóteles  Sandoval  y  su  padre,  principal  operador  político.  El  electorado  tapatío  castigó  al  PRI:  ahora  
serán  los  candidatos  de  Movimiento  Ciudadano  los  que  gobernarán  Guadalajara  y  otros  municipios  conurbados.  En  todos  
estos  casos,  la  percepción  de  corrupción  es  quizá  la  razón  más  importante  que  explica  el  voto  de  castigo.  Y  seamos  claros:  
todos  los  ganadores  (Astudillo  en  Guerrero,  Aureoles  en  Michoacán,  Pavlovich  en  Sonora,  El  Bronco  en  Nuevo  León,  
los  morenistas  en  el  DF,  Alfaro  y  compañía  en  Guadalajara)  tienen  un  mandato  en  contra  de  la  corrupción.  Será  un  error  
si  se  olvidan  de  este  tema  ahora  que  ganaron.  Pueden  hacer  muchas  cosas  al  respecto.  Nombrar  equipos  de  trabajo  con  
gente  honesta  dispuesta  a  hacer  públicas  sus  declaraciones  patrimonial,  de  conflicto  de  interés  y  de  impuestos.  Procesar  
judicialmente  a  todos  los  funcionarios  que  cometieron  actos  de  corrupción  para  terminar  con  la  impunidad  (respetando,  
desde  luego,  el  derecho  al  debido  proceso  de  los  inculpados).  Hay  que  recordar,  por  ejemplo,  que  El  Bronco  prometió  
investigar  a  Medina  y  González  Parás  si  ganaba.  Los  ganadores  pueden,  también,  tener  una  política  de  transparencia  
total  en  el  manejo  de  los  recursos  públicos  publicando  en  el  internet  todos  y  cada  uno  de  los  cheques  que  expiden  sus  
gobiernos.  Desde  luego  que  no  deben  negociar  con  el  crimen  organizado  ni  sucumbir  a  sus  extorsiones.  Y,  en  el  caso  de  
los  gobernadores,  nombrar  fiscales  anti-corrupción  independientes  con  capacidad  de  procesar  a  funcionarios  deshonestos.  
En  fin,  hay  muchas  cosas  que  se  pueden  hacer  para  comenzar  a  resolver  el  problema  de  la  corrupción  que  tiene  harta  a  

encuentra  en  la  calle.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)    
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El  Universal-   
  
La  sentencia  de  AMLO  
Ayer  Andrés  Manuel  López  Obrador  emitió  una  dura  sentencia.  Aseguró  que  el  PRD,  partido  en  el  que  militó,  lo  llevó  a  la  
jefatura  del  Gobierno  del  DF  y  lo  acompañó  en  dos  ocas

por  AMLO,  durante  una  entrevista  con  el  periodista  Ciro  Gómez  Leyva,  generó  muchos  comentarios  al  interior  del  PRD.  La  
dirigencia  descalificó  los  dichos  del  tabasqueño,  sin  embargo,  algunas  otras  voces  dentro  del  partido  dijeron  que   aunque  
la  sentencia  de  don  Andrés  no  es  inexorable   si  el  perredismo  no  entra  en  una  fase  de  reflexión  tras  el  duro  golpe  electoral  
del  pasado  domingo,  esa  fuerza  política  entrará  en  una  crisis  que  amenazará  su  existencia  y  que  realmente  deje  de  ser  
una  opción  para  los  ciudadanos.  Añaden  que  la  sentencia  de  López  Obrador  no  es  menos  dura  que  la  que  el  propio  Carlos  
Navarrete  realizó  y  que  fue  captada  en  una  grabación  por  miembros  de  su  equipo  y  después  revelada  por  EL  UNIVERSAL.  

F  y  
  

  
Santiago  Creel  Miranda  
La  oficina  de  Creel  en  la  Suprema  Corte  

panista  y  también  ex  secretario  de  Gobernación  Santiago  Creel  Miranda.  Suena  una  carcajada.  Ambos  visitaron  ayer  el  
tercer   piso   de   la   Suprema  Corte   de   Justicia   de   la   Nación,   donde  despachan   los  ministros.   En   este  mismo  espacio   le  
informamos  de  un  acuerdo  político  de   la  bancada  del  PAN  con  el  gobierno  federal  para  votar  a  favor  del  hoy  ministro  
Eduardo  Medina  Mora  a  cambio  de  que  a  finales  de  este  año  el  presidente  incluya  a  Creel  Miranda  en  una  de  las  ternas  
para  elegir  a  dos  nuevos  ministros  que  sustituirán  a  Olga  Sánchez  Cordero  y  a  Juan  Silva  Meza.  ¿Estará  don  Santiago  
estudiando  ya  las  rutas  para  llegar  al  trabajo?  
  
Moreno  Valle  da  alegría  a  algunos  panistas  
En  los  saldos  de  la  elección  comienzan  a  aparecer  los  damnificados.  Uno  de  ellos,  nos  hacen  ver,  es  el  gobernador  de  
Puebla,  Rafael  Moreno  Valle.  Nos  dicen  que  las  cuentas  no  hablan  muy  bien  de  su  control  político,  pues  su  partido  perdió  
nueve  de  los  16  distritos  electorales  federales,  es  decir  que  perdió  en  la  capital  poblana  4  distritos.  Sus  detractores  en  el  
PRI  aseguran  que  ese  resultado  pudo  haberse  debido  a  que  puso  mucha  atención  y  apoyo  a  candidatos  en  otros  estados  
confiado  en  que  en  su  tierra  estaba  todo  bajo  control.  Los  priístas  añaden  que  más  contentos  que  en  el  PRI  están  algunos  
dentro  del  propio  PAN,  que  por  alguna  razón,  les  cae  muy  bien  que  a  don  Rafael  la  vaya  mal.  
  
La  amenaza  de  la  CNTE  
Ayer  la  Sección  22  de  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación,  que  comanda  Rubén  Núñez  Ginez,  circuló  
entre  algunos  de  los  maestros  que  vendrán  a  la  ciudad  de  México  a  protestar  a  partir  de  hoy  un  comunicado  en  el  que  
instruyen  a  los  profesores  disidentes  a  impedir  que  la  prensa  les  tome  fotografías  e  incluso  a  quitarle  las  cámaras  a  los  

arados,  ya  que  estos  animales  de  la  fuerza  pública  tienen  orden  

poder  identificar  a  los  compañeros  que  participan  en  las  diferentes  activida
las  cámaras  de  los  reporteros,  ya  que  ellos  son  los  espías  del  gobierno  represor.  Alertas,  compañeros,  ni  una  foto  más  

esión  que  ellos  demandan.  
  
(Redacción,  página  02)  
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El  Universal-   
  
La  gozosa  felicidad  de  López  Obrador  
  
No  recuerdo  qué  novelista  escribió  que  para  ser  feliz  hacía  falta  un  poco  de  cielo  azul  encima  de  nuestras  cabezas  y  la  paz  
del  espíritu.  Entiendo  por  qué  Andrés  Manuel  López  Obrador  está  feliz.  Después  de  años  de  malas  pasadas  y  tormentas,  
amanece  con  un  cielo  azul,  esperanzador.  Y  con  la  paz  de  haber  hecho  lo  que  decía,  dicho  lo  que  quería  y  concretado  lo  
que  se  propuso:  darle  forma  a  un  partido  sin  transigir  con  nadie,  salirse  a  probar  en  las  urnas  y  ganar.  Porque  con  El  
Bronco,  el  gran  triunfador  del  domingo  7  de  junio  es  Morena.  Y  Morena  es  López  Obrador.  Así  lo  quiere  él  y  así  lo  quieren  
en  Morena.  Tres  millones  300  mil  votos,  8.5%  del  electorado  en  el  debut,  ponen  en  ridículo  la  idea  de  que  es  el  partido  
de  un  solo  hombre.   ¿Debes  estar  muy  contento,  Andrés?   Sí,  nos  fue  muy  bien,  la  verdad   responde  de  inmejorable  
humor .  Estoy  agradecido  con  los  ciudadanos.  Esto   lo  hizo   la  gente.  Nosotros  no  les  dimos  dinero  y  Morena  es  ya   la  
principal  fuerza  política  de  México,  no  sólo  de  la  capital.  Y  sabes  por  qué,  porque  es  la  organización  que  tiene  el  mayor  
número  de  ciudadanos  que  de  manera  voluntaria  y  consciente  trabajan  por  la  justicia  y  la  democracia.  Y  en  sus  horas  
felices,   se   da   vuelo:   con  Morena   regresará   la   honestidad,   la   honradez,   la   justicia;;   acabarán   con   la   corrupción,   serán  

le  la  contra  en  
estos  días  postreros  de   la  primavera  de  2015?  La  mesa  estaba  servida  para  el  voto  antisistema.  Si   se  mantiene  esta  
intemperie  y  López  Obrador  hace  un  trabajo  inteligente,  claro  que  puede  ganar  la  Presidencia  de  la  República.   El  PRD  
les  pide  una  alianza  de  las  izquierdas   le  digo.   No  es  tiempo  de  hacer  alianzas  con  partidos  que  han  dejado  de  ser  
opción,  porque  han  perdido  autoridad  moral,  sobre  todo  porque  se  han  adherido  al  régimen.   ¿Ni  a  la  esquina  con  el  
PRD?   Sí,  así.  Lo  que  hay  que  buscar  es   la  alianza  con  los  ciudadanos  que  quieren  que  las  cosas  cambien.  Ese  es  el  
partido  más  grande.   ¿Y  con  Movimiento  Ciudadano?   La  mayoría  de  los  partidos,  si  no  están  al  servicio  de  la  mafia  del  
poder,   apuestan   a   mantener   el   status   quo,   a   que   las   cosas   no   cambien.   Son   partidos,   en   el   mejor   de   los   casos,  
conservadores,  y  nosotros  lo  que  buscamos  es  un  cambio  de  régimen,  de  este  régimen  corrupto,  de  injusticias  y  privilegios.  
¿Incluyes  a  Movimiento  Ciudadano  en  esa  caracterización?   Sí,  sí,  porque  buscan  más  los  cargos  públicos,  y  nosotros  
lo  que  buscamos  es  transformar  a  este  país.   ¿Ya  no  ves  a  Marcelo  Ebrard  en  ese  objetivo?   Ya  no  lo  veo.   ¿A  René  
Bejarano?   Tampoco.   En   lo   personal,   los   respeto   mucho.   Pero   el   proyecto   nuestro   busca   una   transformación,   no  
queremos  politiquería,  más  de  lo  mismo,  simulación.  Quién  lo  diría.  Lo  imagino  silbando,  caminando  satisfecho,  feliz.  Tomó  
los  riesgos  y  ganó.  O  mejor  dicho,  va  ganando.    
MENOS  DE  140.    
Ante  la  debacle  del  PRI  en  Guanajuato,  hay  un  clamor  para  que  el  dirigente  Santiago  García  López  renuncie  ya.  Perdió  
todo.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
SI  ALGUIEN  conoce  un  buen  oftalmólogo,  pásele  el  dato  a  Gustavo  Madero,  pues  parece  que  no  ve  muy  clara  la  realidad  
de  su  partido  tras  las  elecciones.    
EN   LA   Cámara   de   Diputados   quedó   tablas,   pues   se   mantendrá  más   o  menos   con   los  mismos   113   legisladores   que  
actualmente  tiene.    
SU  PARTIDO  perdió  la  gubernatura  de  Sonora  y  si  bien  ganó  la  de  Querétaro,  ahí  el  mérito  se  lo  atribuyen  al  candidato  
Francisco  Domínguez  y  no  a  la  dirigencia  partidista  que,  más  bien,  le  hizo  el  vacío.  
    
POR  LO  QUE  se  refiere  al  DF,   los  panistas  mantuvieron  Benito  Juárez  y  recuperaron  Miguel  Hidalgo,  pero  en  nada  se  
compara  su  avance  al  de  Morena  que  gobernará  5  delegaciones  y  controlará  la  Asamblea  Legislativa.  
    

Rodríguez  con  que  más  le  vale  acercarse  al  PAN  para  poder  gobernar  dado  que  el  Congreso  tendrá  mayoría  blanquiazul.  
    
DA  LA  IMPRESIÓN  de  que  el  dirigente  nacional  panista  no  entendió  el  mensaje  del  electorado  que  muy  claramente  gritó:  

  
    
POR  CIERTO  que  en  su  destape  vía  YouTube  para  encabezar  al  panismo,  Margarita  Zavala  se  lanzó  duro  contra  Gustavo  
Madero  pero  le  faltó  un  poco  de  autocrítica.  
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Y  ES  QUE  tras  culpar  al  actual  dirigente  de  todos  los  males  en  el  PAN,  nada  dijo,  por  ejemplo,  de  cómo  tras  el  gobierno  
de  Felipe  Calderón  el  partido  cayó  hasta  el  tercer  lugar  en  las  elecciones  de  2012.  
    

  
    
AL  INTERIOR  de  Movimiento  Ciudadano  se  decía  que  tras  la  ejecución  judicial  de  Marcelo  Ebrard-curiosamente  a  manos  
de  un  hermano  de  Orantes-,  la  ex  priista  era  la  carta  fuerte  de  Dante  Delgado  para  coordinar  su  próxima  bancada.  
    
AHORA  QUIEN  se  perfila  y  con  mucha  fuerza  es  Clemente  Castañeda,  actual  coordinador   legislativo   de  ese  partido  en  
Jalisco,  quien  llegará  a  San  Lázaro  como  parte  de  la  marejada  de  apoyos  que  recibió  Enrique  Alfaro  y  que  pintaron  de  
naranja  la  zona  metropolitana  de  Guadalajara.  
    
LOS  MAESTROS  de  la  CNTE  ya  se  inventaron  un  nuevo  enemigo:  la  prensa  y,  en  especial,  los  fotógrafos.  
    
AYER  circuló  entre  los  maestros  de  la  Sección  22  un  comunicado  en  el  que  se  les  ordena  que  en  la  movilización  de  hoy  

  
    
ASÍ   QUE   luego   de   llevarse   entre   las   patas   la   educación   de  miles   de   niños,   la   reforma   educativa,   la   dignidad   de   las  
autoridades   y   la   tranquilidad   de   la   Ciudad   de  México,   ahora   los   rijosos   del  magisterio   cargarán   contra   la   libertad   de  
expresión.  Toda  una  cátedra  de  civilidad.  
  
(Redacción,  página  10)  
Crónica-   
  
Le  fallaron  a  Mancera  
  
Los  operadores  políticos  del  jefe  de  Gobierno  del  Distrito  Federal,  Miguel  Ángel  Mancera,  tenían  la  consigna  de  frenar  a  
Morena  y  a  su  líder,  Andrés  Manuel  López  Obrador.  Sin  embargo,  a  los  operadores  perredistas  les  falló  la  estrategia,  les  
falló  el  cálculo  y  Morena  le  quitó  al  PRD  el  control  político  y  clientelar  del  Distrito  Federal  que  mantuvo  durante  18  años  
consecutivos.  Mancera  tendrá  que  gobernar  la  segunda  mitad  de  su  mandato  con  el  Poder  Legislativo  local  en  contra,  
pues  Morena  tendrá  el  control  de  la  Asamblea  Legislativa.  ¿En  qué  fallaron  los  operadores  de  Mancera?  Posiblemente  el  
primer  error  fue  enfrentar  al  mismo  tiempo  a  dos  enemigos  distintos  como  si  fueran  uno  solo,  cuando  no  lo  eran:  a  López  
Obrador  y  al  dirigente  de  la  corriente  IDN,  René  Bejarano.  La  purga  chuchista  para  eliminar  todo  lo  que  oliera  al  Señor  de  
las  Ligas  en  febrero  de  este  año,  fue  clave  para  la  estrepitosa  caída  electoral  del  PRD.  Acorralado,  Bejarano  se  dedicó  a  
tejer  alianzas  soterradas  con  algunos  candidatos  de  Morena,  a  cuya  disposición  puso  las  estructuras  clientelares  que  le  
quedaban.  Por  separado,  Bejarano  también  tejió  alianzas  con  algunos  liderazgos  y  con  algunos  candidatos  del  PRI  que  
tenían  posibilidades  de  triunfar,  como  ocurrió  en  las  delegaciones  ubicadas  en  zona  rural:  Milpa  Alta,  Tláhuac  y  Cuajimalpa.  
López  Obrador  obtuvo  la  cabeza  de  playa  que  representaba  la  delegación  Cuauhtémoc  gracias  a  la  confluencia  de  tres  
operadores  expertos:  Ricardo  Monreal,  Bejarano  y  del  líder  real  del  PRI-DF,  Cuauhtémoc  Gutiérrez  de  la  Torre.  Obtuvo,  
además,  las  delegaciones  Tlalpan,  Magdalena  Contreras  y  Xochimilco,  gracias  al  trabajo  de  las  huestes  de  Bejarano  a  favor  
de  los  candidatos  de  Morena.  Y  podría  obtener  también  la  delegación  Gustavo  A.  Madero,  en  donde  el  resultado  está  muy  
apretado,  gracias  también  a  Bejarano.  Los  operadores  de  Mancera  subestimaron  los  alcances  que  tendría  la  venganza  de  
Bejarano,  a  quien  posiblemente  se  le  pasó  la  mano,  pues  hasta  su  cuñado,  Antonio  Padierna,  perdió  ante  Morena.  Todos  
los   candidatos   chuchistas-manceristas   que   fueron   enviados   a   las   delegaciones   que   antes   habían   sido   bejaranistas,  
perdieron.  La  debacle  del  PRD  no  puede  ser  más  grave.  Este  partido  solo  obtuvo  14  diputaciones  locales  de  40  en  disputa,  
contra  los  18  obtenidos  por  Morena.  A  Mancera  sus  operadores  le  habían  pintado  otro  panorama.  Le  habían  generado  
otras  expectativas.  Y  no  le  cumplieron.  OFF  THE  RECORD  EL  JUANITO  DE  JUANITO  Casi  nadie  se  percató  de  que  
Rafael  Acosta,  Juanito,  participó  en  la  jornada  electoral  del  pasado  domingo.  Lo  hizo  como  candidato  del  Partido  Humanista  
a  diputado  local  por  el  distrito  14  del  DF.  Sólo  que  para  ello  utilizó  a  otro  Juanito,  de  nombre  César  Ramírez.  En  la  boleta  
apareció  Ramírez,  pero  el  que  ocuparía  la  curul  sería  Rafael  Acosta.  Si  es  que  ganaban.  COMO  UN  LOBO  El  candidato  
del  PRD  en  Gustavo  A.  Madero,  Víctor  Hugo  Lobo,   supera  por   tres  mil   votos  a   su   contrincante  de  Morena.  Dice  que  
defenderá  su  triunfo  con  todo.  Quizá  lo  defienda  como  un  lobo.  Otro  expediente  más  que  huele  a  tribunal.  
  
(José  Contreras,  página  07)  
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CARTONES            POLÍTICOS            Y            ANEXOS  
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